
SECRETARIA GENERAL V BE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

Afiminisiraci011 2019 — 2023 
LOGROIO — MORONA SANTIAGO 

1 ACTA DE LA SESION ORDINARIA NRO. 013 DEL GOBIERNO AUTONOMO 
2 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LOGROO. PERIODO 2019-2023. 
3 

4 FECHA: 05 de abril de 2022. 
5 

6 ALCALDE: Tigo. Gregorio Unkuch. 
7 
8 ORDEN DEL DIA: 
9 

10 1 Constatación del Quorum. 
11 2 Apertura de Ia sesiOn. 
12 3 Análisis y AprobaciOn del orden del dia. 
13 4 Análisis y AprobaciOn del Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 012. 
14 5 Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
15 6 Análisis y aprobaciôn de los reglamentos de los juegos deportivos y del concurso de 
16 danza que se realizara en el evento del proyecto denominado: "CONSERVACION, 
17 PROMOCION Y DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, 
18 CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS Y TRADICIONALES PARA 
19 PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL CANTON LOGROO 2022." A 
20 ejecutarse el mes de mayo de 2022, los dIas 07 de mayo en Ia parroquia Yaupi; el 14 
21 de mayo en Ia parroquia Shimpis y 20, 21 de mayo en Ia Cabecera cantonal. 
22 7 Clausura. 
23 

24 En Ia sala de Sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Canton 
25 Logrono, el 05 de abril de 2022, siendo las 09h27 am, se Ileva a cabo Ia SESION ORDINARIA 
26 DE CONCEJO MUNICIPAL NRO. 013, Convocada y dirigida por el Alcalde Tlgo. Gregorio 
27 Unkuch. 
28 

29 1.- CONSTATACION DEL QUORUM. 

30 El Alcalde Profesor Gregorio Unkuch, dispone que por Secretarla se constate el Quorum 
31 Reglamentario. La Secretaria constata Ia presencia de los/las Concejales/Concejalas: Sr. 
32 Marco Cárdenas, Mgs. Rosa Lucero, Mgs. Pablo Saant, Tec. Enrique Santiak, y el 
33 señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch. 
34 

35 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, IlegO a Secretaria General un oficio 
36 suscrito por Ia Concejal Nelly Ponshera y sumiNado por su autoridad, de fecha 04 de abril 
37 de 2022; en Ia parte pertinente dice lo siguiente: señor Alcalde, de conformidad con el 
38 Certificado Medico que adjunto por situaciones de mi Salud no podré asistir en mis 
39 funciones los dIas 4 y 5 de abril, 01 lo que pongo a su conocimiento y por intermedio al 
40 seno del Concejo Municipal, Ia excusa de asistir a Ia Sesión Ordinaria del Concejo 
41 Municipal convocado para el dia 05 de abril de 2022. Mucho agradecere por su gentil 
42 comprensiOn y suscribo. Atentamente. Nelly Ponshera Concejala del GAD Municipal del 
43 CantOn Logroño. Por lo tanto señor Alcalde y señores Concejales queda por conocido Ia 
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1 justificación de inasistencia de a Concejal Netly Ponshera. Existe el quorum reglamentario 
2 señor Aba Ide. 
3 
4 2.-APERTURADELASESION. 

5 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Buenos dIas señores(as) 
6 Concejales(as), distinguidos Directores y Jefes Departamentales, Secretaria de Concejo; 
7 deseo darles Ia bienvenida a esta sesión Ordinaria que vamos a Ibevar a cabo en este 
8 momento. Hay martes vamos a tratar asuntos de vital importancia de carácter comunitario 
9 de nuestro Canton, espero de parte de ustedes ii analizando de acuerdo a los puntos 

10 establecidos en el orden del dia. Muchas gracias. Deja instalada esta sesión del Concejo 
11 Ordinario. Continue Secretaria con el orden del dIa. 

12 3.- LECTURA, ANALISIS Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 

13 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- De acuerdo a Ia agenda presentada a 
14 ustedes señores Concejales pongo en consideraciôn Ia aprobación del orden del dIa, si el 
15 caso amerita, incluir a excluir a suprimir queda a vuestra disposiciOn. 
16 
17 La Concejal MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me permite el usa de Ia palabra; 
18 buenos dIas a su distinguida autoridad, a los compañeros que conforman el seno del 
19 Concejo Municipal, y a los compañeros servidores publicos; antes de mocionar Ia 
20 aprobaciOn del orden del dIa quiero solicitar un minuto de silencio par Ia partida de nuestro 
21 compañero quien en vida fue Marcelo Idrovo que hay descansa en el paralso celestial. 
22 Gracias señor Alcalde. Si tengo el apoyo de mis campaneros Concejales maclana Ia 
23 aprobaciOn del arden del dIa a desarrollarse en Ia sesiOn Ordinaria Nra. 013. 
24 
25 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde me permite el uso de pababra; 
26 buenos dIas señor Alcalde, señor Asesor Juridico, compañeras Concejales, compañera 
27 Concejala y señorita Secretaria; propongo señor Alcabde y compañeros Concejales Ia 
28 propuesta para que se incremente en esta agenda de trabajo para esta sesiOn de Concejo 
29 el: "Análisis y resolución sobre Ia ejecucion de Obras y proyectos presupuestados desde el 
30 inicia de periodo de gestiOn, hasta Ia presente fecha 5 de abril de 2022"; esta peticiOn 
31 propongo en base al Art. 57 literal g) del COOTAD.- que dice textualmente asi: Aprobar u 
32 observar eI presupuesto del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal, que deberá 
33 guardar concordancia con el Plan Cantonal de Desarrollo y con el de Ordenamiento 
34 Territorial; asI coma garantizar una participaciOn ciudadana en el marco de Ia ConstituciOn 
35 y Ia ley. De igual forma, aprobará u abservarâ Ia IiquidaciOn presupuestaria del año 
36 inmediato anterior, can las respectivas reformas. Este, segUn el Art. 57 atribuciones del 
37 Conceja Municipal; en este caso de este Conceja; conforme el Art. 265 del 000TAD.- 
38 Plazas de Liquidacion.- La Unidad Financiera a quien haga sus veces procederá a Ia 
39 liquidaciOn del presupuesta del ejercicia anterior, hasta el 31 de enero, y a Ia determinaciOn 
40 de los siguientes resultados. Aqui estân algunos numerales; y en base a eso señor Alcalde 
41 y señores Concejabes propongo a este punto para vuestra consideraciOn. Muchas gracias. 
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2 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; 
3 referente a Ia propuesta del Concejal Pablo Saant respecto a lo que solicita insertar este 
4 punto de análisis apoyo para tratar este tema muy importante que está resaltando el 
5 compañero Pablo Saant. Eso es todo señor Alcalde. 
6 
7 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- En vista de que existe respaldo proceda 
8 secretaria a tomar Ia votación. 
9 

10 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
11 votaciôn de Ia mocián planteada por el Concejal Magister Pablo Saant para que se inserte 
12 como punto Nro. 07 al orden del dia con el tema siguiente el: "Análisis y resoluciôn sobre 
13 Ia ejecución de Obras y proyectos presupuestados desde el inicio de periodo de gestión, 
14 hasta Ia presente fecha 5 de abril de 2022." Secundado por el Concejal Enrique Santiak. 
15 

16 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Un momento estimada Secretaria de 
17 Concejo antes que proceda con Ia votaciôn. Doctor, está claro Ia propuesta del Concejal 
18 Pablo Saant? ya que veo dos propuestas con respecto a Ia iiquidación del año fiscal del 
19 presupuesto del estado y otro es las obras. 
20 

21 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Señor Alcalde, señores Concejales un 
22 cordial saludo; en cuanto a Ia que manifiesta el señor Concejal Pablo Saant hace mención 
23 a lo que quiere revisar desde el principio de las obras coma también Ia liquidez; desde mi 
24 punto de vista me parece dos cosas diferentes; señor Concejal, no sé si le unifican en una 
25 sola o se mantiene. Ya que seria dos propuestas a Ia vez. Aqul tendrIa que estar eI Director 
26 Financiero presente conocer y realizar incluso un informe al respecto porque es bien amplio 
27 to que solicita. Eso nomas señor Alcalde. 
28 

29 El señor Concejal Marco Cárdenas.- A favor de Ia mociôn planteada para que se 
30 incremente un punto más al orden del dIa y se analice. 
31 

32 La Concejal Magister Rosa Lucero.- Mi voto a favor. 
33 
34 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- A favor de mi propuesta presentada. 
35 

36 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Apoyo Ia propuesta para que se inserte un 
37 punto más al orden del dIa y poder analizar. 
38 

39 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- A favor de Ia propuesta para ser 
40 analizada. 
41 
42 En consecuencia; de conformidad a to que estipula el Art.57 literal a) del Código Orgánico 

43 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralizaciôn, El Organo Legislativo del 
44 Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del CantOn Logroño; en uso de sus 
45 facultades legates, 
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1 

2 

3 RESUELVE Ia siguiente: 
4 
5 RESOLUCIÔN MUNICIPAL NRO. 001- GADMCL 05-04-2022. 
6 
7 POR UNANIMIDAD.- 
8 

9 Art. 1.- El Concejo Municipal en Sesión Ordinaria Nro. 013 de fecha 05 de abril de 2022 
10 resuelve, insertar coma punto Nra. 07 al orden del dIa el tema siguiente: "Análisis y 
11 resolución sabre Ia ejecución de obras y proyectos presupuestados desde el inicia de 
12 periodo de gestiôn, hasta Ia presente fecha 5 de abril de 2022." 
13 

14 Quedando ci orden del dIa de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 013 de fecha 05 de abril de 2022 
15 de Ia siguiente manera: 
16 

17 

18 1. Constataciôn del Quorum. 
19 2. Apertura de Ia sesiOn. 
20 3. Lectura, AnáIisis y Aprobación del orden del dIa. 
21 4. Anáiisis y AprobaciOn del acta de Ia SesiOn Ordinaria Nra. 012. 
22 5. Lectura, Anáiisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
23 6. Anáiisis y aprobaciOn de los reglamentos de los juegas deportivos y del concurso de 
24 danza que se realizara en ci evento del proyecta denominado: "CONSERVACION, 
25 PROMOCION Y DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, 
26 DEPORTIVAS, TURISTICAS Y TRADICIONALES PARA PROMOVER LA 
27 REACTIVACION ECONOMICA DEL CantOn Logrono 2022." A ejecutarse el mes de 
28 mayo de 2022, los dias 07 de mayo en Ia parroquia Yaupi; ci 14 de mayo en Ia 
29 parroquia Shimpis y 20, 21 de mayo en Ia Cabecera cantonal. 
30 7. Análisis y resoluciOn sobre Ia ejecuciOn de Obras y prayectos presupuestados desde 
31 ci inicio de periodo de gestiOn, hasta Ia presente fecha 5 de abril de 2022. 
32 8.Clausura. 
33 
34 4.-  ANALISIS Y APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nro. 012. 
35 

36 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Pongo en 
37 consideraciOn señores Concejales(as) Ia aprobaciOn del acta de Ia sesiOn Ordinaria Nra. 
38 012; aiguna observaciOn, inclusiOn, enmienda, correcciOn a supresiOn que exista, pueden 
39 hacerlo mis estimados Concejales. 
40 

41 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, tenga ci usa de palabra; 
42 señorita Secretaria ci Art. 323 cuando usted va anteceder o introducir to que se aprueba 
43 las resoluciones ci Art. 323 hace referenda a Ordenanzas no ha resoluciones. 
44 

45 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- PerdOn Concejal, me puede decir ci nümero de 
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1 página y el renglon. 
2 

3 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- En todas las resoluciones que usted acompana 
4 dice: de conformidad a lo que estipula el Art. 57 literal a) y el Art. 323 del Código Organico 
5 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralización; lo cual hace referencia a 
6 Ordenanzas no tanto a las resoluciones; pero el Art. 57 literal a) si refiere a las resoluciones. 
7 tengo que corregir algunos errores ya que me di tiempo a leer todo; señor Alcalde 
8 permItame senalar algunas correcciones; en Ia página 1 renglón 15 en el orden del dia 
9 dice: Análisis y resolución de los Informes Técnicos presentados por el area de: 

10 Planificaciôn, area Financiera y area Juridica sobre Ia petición presentado par el señor Julio 
11 Alejandro Vallejo; ahI se agrega hacienda poner nudo que dice: para que se resuelva en 
12 cuanto a Ia contestaciôn, como también a los Señores Concejales; entonces, lo correcto 
13 serIa: Análisis y resoluciôn de los Informes Técnicos presentados par el area de: 
14 Planificaciôn, area Financiera y area JurIdica sabre Ia petición presentado par el señor Julio 
15 Alejandro Vallejo referente a Ia Aplicación de Ia Ordenanza Sustitutiva a Ia Ordenanza 
16 General Normativa para Ia DeterminaciOn y Recaudación de las Contribuciones Especiales 
17 de Mejoras Par Obras Ejecutadas en el Canton Logroño y su Reforma; quitandole desde 
18 el nombre del señor Julio Alejandro Vallejo esta frase: para que se resuelva en cuanto a Ia 
19 contestaciôn, coma también a los Señores Concejales, si es que tenga el apoyo de los 
20 campañeras; también se reemplace donde dice: el señor Alcalde Profesor Gregoria 
21 Unkuch, Ia palabra Prafesor por Tecnologo, en todas las partes que dice Profesor ya que 
22 en una parte dice TecnOlogo y en otras Prafesor, para que se mantenga un solo nivel de 
23 perfil. En Ia pagina 14 rengion 13 me atribuyo en Ia intervenciOn del compañero Marco 
24 Cárdenas dice: podrIamas hacer una mesa como usted dice dispuestamente concreto, Ia 
25 correcto serla: podriamas hacer una mesa pero usted tiene que liderar como ejecutivo. 
26 Luego el compañero Marco puede solicitar en su intervenciOn; en mi intervenciOn en Ia 
27 página 14 renglón 39 dice: Señor Alcalde, permItame Ia palabra, agregue par favor Ia 
28 palabra: aqul yo me acostumbrado a hablar sentado; en Ia pagina 17 renglOn 39 dice: Ia 
29 materia de diferente area, lo correcto seria: Ia materia en diferentes areas, agregar Ia letra 
30 s; en Ia página 25 renglOn 34 dice: efectiva primero hay que basarnas en el, agregar en el 
31 estudio socio económico. Eso es todo señor Alcalde. Son algunos errores superficiales 
32 que se debe con facilidad corregir. Si es que no hay más sugerencias que pueda agregar 
33 a suprimir algunos errores de forma propongo se apruebe el acta de Ia sesiOn anterior señor 
34 Alcalde. Muchas gracias. 
35 
36 El señor Concejal Marco Cárdenas- Señor Alcalde si me permite el usa de Ia palabra; 
37 buenos dIas señor Alcalde, compañera y compañeras Concejales, y estimados técnicos; 
38 quiero par favor pedir que se rectifique Ia intervenciOn mia en Ia pagina Nra. 13 renglon 33 
39 dice: Señor Alcalde, Ia ley dice, tiene que agregarse textualmente dice y eliminar esta frese 
40 que dice: por ejemplo esta ley que hay que reformarla, por favor esa frase eliminarla; en Ia 
41 pagina Nra. 14 renglOn 12 dice: nosotros podrIamos hacer una mesa coma usted dice 
42 dispuestamente concreto pero usted tiene que liderar coma ejecutiva, eliminar toda esta 
43 frese parque esta demás. Eso serla todo de mi parte señor Alcalde. Muchas gracias. 
44 
45 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- hay respaldo a Ia propuesta presentada 
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1 señores Concejales? 
2 

3 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Si no hay algün compañero más que vaya hacer 
4 alguna observación al acta apoyo Ia propuesta del companero Pablo Saant para que se 
5 apruebe el acta anterior. 
6 

7 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a proceder a tomar votaciôn 
8 de Ia moción planteada por el Concejal MagIster Pablo Saant, para que se apruebe el acta 
9 de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 012 de fecha 29 de marzo de 2022, respaldado por el Concejal 

10 Marco Cárdenas. 
11 

12 El Concejal Marco Cárdenas.-. Por Ia aprobación del acta anterior. 
13 

14 La Concejal Magister Rosa Lucero.- A favor de Ia aprobacion del acta Nro. 12. 
15 

16 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- A favor de Ia aprobación del acta de Ia sesión 
17 anterior. 
18 

19 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia aprobación del acta de Ia 
20 sesión Ordinaria Nro. 012 de fecha 29 de marzo de 2022. 
21 

22 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Por (a aprobacion del acta. 
23 

24 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art. 57 literal a) del Codigo Orgánico 
25 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralización, El Organo Legislativo de 
26 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantôn Logroño; en uso de sus 
27 facultades legales 
28 

29 RESUELVE 10 siguiente: 
30 

31 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 002-GADMCL-05-04-2022. 
32 

33 POR UNANIMIDAD.- 
34 

35 Art. t- El Concejo Municipal, en Sesiôn Ordinaria Nro. 013 de fecha 05 de abril de 2022 
36 resuelve aprobar el Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 012 de fecha 29 de marzo de 2022 
37 del Concejo Municipal del Gobierno Autônomo Descentralizado del Canton Logrono 
38 
39 5.-  LECTURA, ANALISIS DE COMUNICACIONES Y TOMA DE RESOLUCIONES. 
40 

41 La Abogada Secretaria Jenny Jara.- Señor Alcalde ha Ilagado un documento a Secretaria 
42 general suscrito por el Licenciado Jhonnatan Rivera Lafebre Presidente del AYAKS F.C; 
43 de fecha 04 de abril de 2022 con Ia sumilla de (a maxima autoridad; en Ia parte pertinente 
44 dice lo siguiente: señor Alcalde el motivo del presente es para solicitarle muy 
45 comedidamente autorice a quien corresponda se adjunte al orden del dia de Ia sesiOn de 
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1 Concejo Cantonal prevista para el dIa 05 de abril de 2022 Ia recepcion al presidente del 
2 AYAKS F.C. y su Abogado para el análisis de Ia expulsion del campeonato inter parroquial 
3 de FUtbol Senior Copa GAD-LOGRONO 2022. Solicitamos de Ia manera más comedida se 
4 acoja esta solicitud que no se Ia pudo realizar con Ia debida anticipaciOn y por Ia premura 
5 del tiempo se Ia realiza ahora, ya que como club fuimos notificados el dIa viernes 01 de 
6 abril de 2022 a las 16:23 por tal manera no se Ia pudo realizar antes. For Ia favorable 
7 acogida que sepa dar a nuestra solicitud y seguros de que su autoridad tomara las mejores 
8 decisiones en pro del deporte y del bienestar de nuestro canton anticipamos nuestro más 
9 sincero agradecimiento. Atentamenta- Licenciado Jhonnatan Rivera Lafebre Presidente 

10 del AYAKS F.C. 
11 

12 El señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Señores Concejales para conocimiento 
13 vuestra el Presidente del AYAKS ha presentado un oficio en el cual piden se inserte en 
14 esta sesión para tratar el tema de Ia expulsion; por tal razOn yo presente a Ia parte juridica 
15 para que se pronuncie pero yendo a Ia realidad señores Concejales aqui Ilegaron los 
16 señores nos faltaron el respecto es Ia casa del pueblo y no se merece ser tratados esa 
17 manera ya les dije a los de Departamento social; un delegado Ilego y resolvimos en el cual 
18 si ha existido agresiOn y si consta en un reglarnento Ia expulsiOn se tiene que acatar y nadie 
19 entra, solamente los ganadores juegan, todavIa tienen resistencia; igual señores si 
20 hubiéramos insertado para tratar este tema no Ibamos a solventar nada señores, tal vez 
21 solventarIamos para que vuelvan a jugar pero eso no está bien. En el reglamento esta que 
22 los tres ganadores van a degustar aqul en Ia cabecera cantonal jugaran los ganadores con 
23 los ganadores y asI terminamos el campeonato; les quiero informar que Ia señora que 
24 agrediO fisicamente al Arbitro dicen que no es del AYAKS no es excusa pero por qué agrede 
25 sino está defendiendo a su hinchada; todo esto esta notariado, discülpeme pero si alguien 
26 no entiende no se puede resolver. Si el mejor perdedor agrediO el mejor perdedor tenla que 
27 ser accionado con los cuatro equipoS con ellos pero coma hubo agresiOn y de acuerdo al 
28 reglamento fue expulsado ninguno debe ingresar ya que no dice el respectivo reglamenta 
29 entrara el siguiente equipo perdedor; entonces, ya perdieron y estamos acatando de 
30 acuerdo al reglamento; creo que están pidiendo audiencia. Queda a vuestra consideración 
31 Señores Concejales y aunque les recibamos no van a entender ellas mencionan que Ia 
32 cancha no estaba adecuado para el campeonato nadie predijo lo que iba suceder luego 
33 empezó a Ilover claro que Ia cancha de Yaupi es mucho mejor cuando no Ilueve. Pongo 
34 en consideraciOn señores Concejales, clara que este tema no entra para resolver el 
35 Concejo pero les estamos haciendo conocer al estado que están Ilegando, con juridico 
36 hemos dicho que el profesional del evento está cumpliendo el reglamento y fuera de eso 
37 yo no puedo tomar decisiones, que decidan el cuerpo de profesionales quienes están 
38 dirigiendo el encuentro deportivo yo les dije claro: ustedes resolvieron por lo tanto no me 
39 den este trabajo que nada tengo que ver yo; entonceS por esta razOn les estamos haciendo 
40 conocer bajo este documento que presentaron; ahora, Doctor Omer dirijase al Conceja. 
41 
42 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Señor Alcalde, señores Concejales el dia 
43 de ayer han presentado una peticiOn para intervenir coma ustedes han escuchado tanto el 
44 señor Presidente del club AYAKS coma el señor Abogado que les patracina; entonces, me 
45 solicita el señor Alcalde que emita un criteria jurIdico en el criteria juridico coma ustedes 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipiotogrono@hofmail.com  

7 



ALiAO  

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AministraciOn 2019 — 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 saben está enmarcado en que sean los señores Concejales quienes tomen Ia decision de 
2 acuerdo al contenido del oficlo; sean recibidos o no sean recibidos queda a salvedad de 
3 ustedes. Como se ha conocido de antemano que viene este inconveniente dando mL!chas 
4 cuestiones para hablar; como manifestaba el señor Alcalde vinieron acA al Municipio a 
5 querer imponer las cuestiones que ellos crelan que estaban a su favor; entonces, se 
6 manifestO que el reglamento dice que las sanciones son inapelables y Ia agresiOn si hubo 
7 de a señora en Ia que ellos hacen una declaraciOn juramentada diciendo que Ia señora no 
8 es parte de Ia hinchada. Pero, para evitar inconvenientes el escucharles no quiere decir 
9 señor Alcalde que se les va a dar Ia razOn y se les va resolver a lo que ellos piden. Eso 

10 queda a decisiOn de ustedes señores Conceja!es a peticiOn de los señores. 
11 

12 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, compañeros Concejales, 
13 dignos profesionales de las diferentes areas que nos asesoran en esta empresa Municipal 
14 del Canton Logroño; Doctor Omer es sorprendente usted nuestro asesor jurIdico que 
15 direcciones a Ia parte pert:inente con Ia forma como acabas de manifestar para que los 
16 Concejales tomen las decisiones; lo cual, contradigo totalmente segUn el reglamento 
17 establecido para este objetivo del sistema deportivo. Primero voy iniciar señor Alcalde. 
18 Toda Ia documentaciOn que debe ser analizado en el Concejo en Pleno debe ser 
19 entregadas 48 horas antes al señor Alcalde, el señor Alcalde autorizar, legalizar y las copias 
20 tienen que estar aqul adjuntado en esta carpeta; que no se acostumbre a todo lo ilicito 
21 aqul, que Ia hora que yo quiero faltando dos horas presento, asi estamos analizando lo 
22 cual es antijuridico e ilegal; jurIdicamente carece de eficacia, y a eso estamos 
23 acostumbrado señor juridico por algo está aqul Doctor para asesorar esta situación; aqul 
24 llegan documentos faltando una hora y desconocemos porque no está anexado en Ia 
25 convocatoria y como vamos a prepararnos leyendo en el COOTAD en Ia ConstituciOn haber 
26 de que se trata. Que no nos vengan a vernos Ia cara; particularmente yo como Pablo Saant 
27 no estoy preparado para este tipo de pruebas. Segundo señor Alcalde, es par eso que en 
28 el reglamento que se estaba analizando aqul falta el Licenciado Jairo yo le dicho de frente 
29 aqui ya haga bien el reglamento basado en el reglamento de fütbol a nivel Nacional y a 
30 nivel internacional FIFA en cada copa del mundo se actualiza su reglamento; han dicho 
31 que está muy bien, por tal razón yo Ia vez pasada estaba anaiizando y creo que mi 
32 propuesta era por demás; y ahora estamos viviendo esto; señor juridico hay un artIculo que 
33 dice una cosa y otro artIculo contradice y donde estaba usted; el asesor jurIdico es quien 
34 debe revisar detenidamente y son ustedes mismos que quieren actuar de juez y parte y 
35 quieren lavarse las manos y ver que dicen los Concejales, no señores, no asesor juridico; 
36 el reglamento dice clarito de Ia comisiOn disciplinaria, no el Concejo Municipal; eso deben 
37 solucionar entre el Licenciado Jairo AlcIvar, el señor Mauricio Puenchera y capitanes a 
38 dirigentes de cada club, reunirse y dar par solucionado par qué quieren lavarse las manos 
39 ante el señor Alcalde, ante los Concejales que tipo de asesorla quiere dar señor JurIdico 
40 aqul usted no involucre a Ia parte que no debe estar involucrado; par eso señor Alcalde, 
41 este tema pequeño que estamos queriendo perder en un Iaberinto es un tema ya aprobado 
42 el reglamento solucionen yo no sé por qué eI Concejo tiene que estar debatiendo un 
43 reglamento que ya se aprobO y no sé par qué el señor Alcalde debe estar acusado, filmado, 
44 publicado. Señor JurIdico apelo su conocimiento que realmente se posesione coma 
45 Abogado jurista en estos pequeñas reglamentos que emiten, tOmese Ia lectura, que no 
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1 haya aqul un articulo que diga una cosa y otro artIculo que se contradiga, tat como está 
2 apareciéndose ahora. Por eso nosotros, por poner nuestro valor agregado estamos 
3 devengando nuestro sueldo, sueldo del pueblo ecuatoriano, sueldo del pueblo de Logrono 
4 por este tipo de asesorla ahora primero viene documentos faltando una hora de sesiôn y 
5 ahora se quiere analizar es totalmente ilegal; porque deben estar estos documentos 
6 anexados con 48 horas antes, señor Alcalde revisar, autorizar y a nosotros acompanar con 
7 Ia copia porque nosotros Si sabemos leer, si sabemos investigar para poder actuar aqul, 
8 Soy una persona que hago una lectura comprensiva no mecánica; por lo tanto apelo una 
9 asesorla jurIdica señor Alcalde a nuestro asesor es un gran amigo pero decir de frente las 

10 cosas para nosotros no involucramos de lo que no tenemos que involucrarnos, es de frente 
11 es de amigos; yo sugiero señor JurIdico esmérese trabajar con conocirniento y rectitud. 
12 Muchas gracias. 
13 

14 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Antes de nada señores Concejales; yo 
15 pedI al asesorjurldico que se mencione expresamente que no es procedente, eso le solicite 
16 a usted por tal manera no es procedente que los miembros del Concejo analicen este caso; 
17 yo de antemano este documento no acepto; yo no permito una audiencia en este momento 
18 por lo tanto ya está resuelto; como dijo el Concejal para eso está el departamento que está 
19 ilevando este asunto deportivo para que resuelvan; Si es de sancionar se sanciona señores; 
20 si es de jugar con los tres equipos se juega; señores de desarrollo social, yo ya les dije, 
21 aqul no vamos a resolver nada, los señores Concejales ya aprobaron el reglamento ahora 
22 ustedes con los árbitros resuelvan; ya hablamos con el representante del club AYAKS 
23 ahora si no entienden ya que está sancionado, solo los tres equipos jugaran señores nada 
24 más. Las personas que publican en las redes sociales me tienen sin cuidado disculpeme 
25 pero es una falta de respeto incluso nos conocen con el nonibre de tierra de los caballeros, 
26 hacen quedar mal, no todos, son pocos las personas resentidas; esto no vamos a permitir; 
27 ahora voy a dar Ia palabra al Asesor Juridico por favor solo opinemos nada más, no vamos 
28 a dar paso a audiencias, no quiero tener problemas por favor; el deporte se jugara el dIa 
29 sábado, y el proximo domingo se acaba el deporte; ya les dije a ustedes no me den a ml el 
30 resolver ese problema yo no estoy para esto, ustedes como departamento cumplan y Si es 
31 el caso pueden ir donde un Abogado, o a Ia fiscalia si es que hay un motivo; nosotros nos 
32 mantenemos como estamos. JurIdico tiene Ia palabra. 
33 
34 El Doctor Omer Ortega Procurador Smndico.- Gracias señor Alcalde; con todo respecto, 
35 en especial a lo que manifiesta el Concejal Pablo Saant yo di cumplimiento a lo que ellos 
36 solicitan en Ia petición que dice: el motivo es para solicitarle muy comedidamente autorice 
37 a quien corresponda; y son los señores Concejales quienes insertan puntos o no; como 
38 dice el señor Concejal tiene razôn son con 48 horas de anticipacion; solo a manera de 
39 ejemplo, usted solicito insertar un punto el dIa de hoy, yo no soy quien torna las decisiones 
40 son ustedes como cuerpo colegiado pero también tendrian que analizar desde mi punto de 
41 vista el punto que dice: Análisis y resoluciôn sobre Ia ejecuciôn de Obras y proyectos 
42 presupuestados desde el inicio de periodo de gestión, hasta Ia presente fecha 5 de abril de 
43 2022; con todo respeto, son ustedes los que deciden no pasa nada, no me resiento y como 
44 usted dice: las cosas hay que decirlas de frente está bien le agradezco mucho pero solo yo 
45 estaba queriendo o deseando decir que ustedes decidan de acuerdo al Art. 35 que dice yo 
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1 no estoy inventàndome Ia que dice Ia Ordenanza y por eso hice mención al orden del dIa 
2 y dice: una vez instalada Ia sesión se procederá a aprobar el orden del dIa que podrá ser 
3 modificado solamente en el orden de su tratamiento o incorporando puntos adicionales por 
4 uno de los miembros; lo mb era una simple sugerencia como siempre he dicho sugiero, no 
5 voto, solo tengo voz acá en el Concejo, le agradezco mucho sus palabras, pero eso era lo 
6 que yo presente; habido muchos inconvenientes para que ustedes también conozcan 
7 porque llegan a mi oficina y con todo respeto me dicen: coma vas a resolver que pasa con 
8 este punto; entonces, aqul está para que decidan ustedes coma cuerpo colegiado. Eso no 
9 mas era señor Concejal en especial a usted le agradezco mucho. 

10 

ii El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permitame Ia palabra yo 
12 también tengo que aclarar este punto; Doctor Omer, este documento para ser analizado 
13 hay, recibI a las 1OH1 1 am de fecha 05 de abril de 2022, cuando Ia sesiOn se instalO a las 
14 09h35 am, que hora entrego usted el documenta? 
15 

16 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Entregue el documento anteriormente. 
17 

18 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Una cosa son documentos, otra cosa es, que 
19 aqul los Concejales a Concejala puede proponer et tema, otra cosa son documentos que 
20 requiere análisis mi querido Abogado, sina todo el mundo entregara dacumentos cuando 
21 ya hemos instalado Ia sesiOn, sacara a quitara cuando quiera yo no sé hacia donde 
22 queremos Ilegar; no yea correcto el mecanisma de defensa que quiere aplicar señor 
23 Alcalde. Muchas gracias. 
24 

25 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- PerdOn, quiera aclarar este punto; 
26 secretaria, usted cuando están aprobando el orden del dIa debla decir coma Secretaria a 
27 las señores Concejates que hay un documento donde piden insertar at arden del dIa, de 
28 esta manera ustedes decidlan, pero coma no se hiza menciOn y se descanocla entra en 
29 lectura de comunicaciones, eso no debla pasar par tal razOn tiene que estar atenta; coma 
30 manifestaba el señor Concejal este documenta no puede ser tratado parque se necesita 
31 tiempo para analizar; entances, coma no está en el orden del dIa no se puede tratar. Eso 
32 nomas señores Concejales dejemas pasar, y gracias no analicemos porque no está dentro 
33 del arden del dIa. 
34 

35 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el usa de Ia palabra; valga 
36 Ia oportunidad señor Alcalde para desglosar un poca y ver de dónde viene el problema y 
37 donde Ilegamos nosotras con el prablema; esta sucediO en Yaupi de Ia planificaciOn que 
38 nosatros teniamos coma equipa del GAD Municipal; teniamos que cumplir con esa fecha 
39 en Yaupi, entendemos, donde teniamos que jugar, son inter parroquiales se tiene que jugar 
40 en las ties parroqulas. Todo eso está clara en el reglamento; pero de donde nace el 
41 problem a, de Ia que he podido leer y ver; yo no estaba trabajando estaba de vacacianes y 
42 entre el dia tunes; pera empieza de to que padida conversar incluso con el Director de 
43 Desarrollo Social las árbitros no asisten Alcalde, los árbitros que son contratados que son 
44 árbitras prafesionales porque estamos hablando de una instituciOn pUblica donde se les 
45 paga un recurso un buen recursa a los proveedores no asisten, se llama a ültima hora para 
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1 que vengan a pitar un partido; que es to que pasa, un árbitro que no conoce el reglamento 
2 mat puede aplicar el reglamento; el reglamento 10 hacemos aqui nosotros, los Concejales, 
3 el director conoce y conoce el Licenciado Jairo pero el Arbitro desconoce coma aplicar el 
4 reglamento internamente pero este es un regiamento que se aplica fuera de Ia cancha; 
5 encima de esto no me consta tend na que haberse hecho unas pruebas han estado incluso 
6 borrachos porque no dice solo un club sino algunos clubes; entonces, ha estado borracho 
7 el árbitro, no conoce el tema, no ha estado preparado para pitar un partido muy importante 
8 que son los inter parroquiales estamos hablando del deporte; entonces, ahI nace et 
9 problema, empieza a ver un poco de discusiOn 01 acá, el uno descontento el otro igual y 

10 desemboca este problema. 
11 

12 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- PerdOn Conceja!; en una parte tiene 
13 razOn; pero usted no estaba presente en Yaupi, otra cosa, si no estaba usted en Yaupi 
14 como puede decir que estaban los árbitros borrachos, a los árbitros no le pone el Municipio, 
15 sino el proveedor. Entonces preguntemos, han sido profesionales de Ia Asociación de los 
16 Arbitros de Morona Santiago supuestamente pero esto hay que investigar; incluso, ustedes 
17 saben de donde son Los árbitros; yo no puedo juzgar porque el Municipio no pone a los 
18 árbitros, asI como Ic descniben a! Alcalde están rnuy mat; el probtema en sí, es que ha 
19 llovido cuando empezaron a jugar, por favor contra La fuerza de Ia naturaleza no podemos 
20 detener, ctaro que lloviO, hubo mucho lodo, como también senia Ia perdida ya que no 
21 aceptan Ia derrota; otro problema de Ia señora que entro a Ia cancha a agredir al árbitro 
22 claro que no he visto pero en el informe consta aquello; si no hubiese ocurnido lo de Ia 
23 agresiOn de Ia señora clasificaban como los mejores perdedores formando pane de los 
24 cuatro equipos, como se aplicO este reglamento se quedaron fuera ahI se genero el 
25 problema señores, no podernos estar dando más vueltas. Eso es todo. 
26 

27 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, si me permite un momenta más, 
28 analizando el tema para en Ia proxima vez no caer en los mismos errores; entonces, yo 
29 conversaba con el Licenciado Mauricio y el Licenciado Jairo reconocen que los árbitros no 
30 eran los que deblan estar ahI, incluso reconocieron que estaban medio borrachos e incluso 
31 otian a licor, claro no se ha hecho una prueba de al colemia no se podrIa decir estaban 
32 porque tendrIa que comprobarse pero eso es lo que manifiestan; puntualizando yo no estoy 
33 a favor ni en contra de nadie solo estoy haciendo un pequeño análisis para no caer en lo 
34 mismo Ia prOxima vez; hay una situación que se puede parar en un encuentro de fütbol y 
35 en otras cosas más legalmente que es por fuerza mayor; si es que los árbitros no estaban 
36 presentes los que deblan estar, estamos hablando de Ia instituciOn financiera el proveedor 
37 debia cumplir con lo que fue contratado a por to que están pagando y ahora vienen estos 
38 árbitros quizás sin conocen el reglamento ni siquiena saben lo que estân aplicando en el 
39 reglamento y nosotros somos los que tenemos que pagan los platos rotos; entonces, a eso 
40 voy señor Alcalde; dentro del reglamento, como digo el árbitro debió haber conocido el 
41 reglamento de que es lo que va hacer; porque yo he visto y leido ya que me han hecho 
42 llegar unos documentos que ni siquiera puntualiza que equipo es; bueno, esos son 
43 situaciones de forma que no van a cambiar los resultados finales; pero en Ia aplicación del 
44 reglamento en mi criteria personal que no estoy en favor ni en contra de ningUn club en ci 
45 Art. 33 dice: que debe haber dos momentos a y b. El primer momento.- manifestaciOn de 
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1 parte del árbitro al dirigente o al DT como le Ilaman y luego si esto persiste en segunda 
2 ocasiOn el literal b) se quitaran 3 puntos no dice eliminación del campeonato cosa que en 
3 derecho tiene que hacerse to que está escrito no to que nos imaginamos o to que este 
4 anexo o conexo a eso; entonces, ahI viene el problema, empezamos con que los árbitros 
5 no asisten, los árbitros quienes deblan conocer el reglamento porque los reglamentos ya 
6 se socializan eso es to que le habla pedido al Licenciado Jairo que socialicen los 
7 reglamentos indicando: que va pasar, donde va a ser y que todos tengan conocimiento 
8 para asI no tener problemas; luego de eso el árbitro hace constar en Ia cancha una ficha 
9 Ilega acá at Municipio dice aqul en el Art. 2 del reglamento que tiene que reunirse Ia 

10 Comisiôn lo cual tengo conocimiento que no se ha reunido Ia ComisiOn sino a decidido solo 
11 el Licenciado Jairo. Eso hace crear más polemica; ya le dicho licenciado no importa quien 
12 gane o quien pierda a nosotros no nos debe importar como instituciôn pero Si rios debe 
13 importar que este reglamento se cumpla para no crear conflictos nosotros como institución 
14 no estamos para crear conflictos sino más bien para atraer al deporte y si hay conflictos 
15 dar soluciôn. Esta era mi propuesta to que le converse con usted anteriormente. Demos 
16 solución no aquI diciendo usted tiene Ia razón yo soy del AYAKS, yo soy del Deportivo, en 
17 eso no debemos inmiscuirnos, nosotros estamos organizando. Entonces, Ilega un informe 
18 de ficha técnica y decide el Licenciado Jairo de una que simplemente se elimine del 
19 campeonato, entonces, no está revisado, no está analizado el reglamento y eso es lo que 
20 ellos están proponiendo; no están diciendo que a lo mejor no hubo esa euforia que salieron 
21 porque tengo entendido que otros equipos también to hicieron pero que se cumpla el 
22 reglamento to que está escrito; entonces, ahi hay responsabitidades hay quien tiene que 
23 responder por esto, no el señor Alcalde, no los Concejales creo que está claro para eso 
24 está Ia Comisiôn disciplinaria Ia que tiene que arreglar; si usted no tenia un quorum 
25 reglamentario que habla de los dirigentes de los equipos, habla de usted que es el promotor 
26 y un vocal de deportes; si usted, no tenia el quorum no tenla que decidir solo, entonces 
27 tenIa que tener un quorum porque esta es una discusiôn pUblica no es entre amigos del 
28 barrio porque esto causa conflictos y en eso estamos ahora; entonces, tienen ellos todo el 
29 derecho a decir esto está mat o está bien porque se sienten que están vulnerados el 
30 derecho que les corresponde; yo incluso, habla hablado con el Licenciado Mauricio él decia 
31 vamos a mandar al Concejo y le decla no manden at Concejo nosotros nada tenemos que 
32 ver, ustedes tienen que arreglar atlá, para eso está el reglamento; pero en Ia administraciôn 
33 pUblica hay que ser muy tinosos; por un lado está un equipo y por el otro lado tamblén el 
34 otro, actüen de Ia mejor manera incluso habia sugerido no está dentro del reglamento pero 
35 quizás en una resoluciOn salomônica podria hacerse un nuevo encuentro entre los dos que 
36 están disputando e inconveniente y como es un deporte pueden jugar y ganar uno y 
37 nosotros nos salimos del problema. Entonces, esta es Ia situaciOn que ha sucedido señor 
38 Alcalde, más o menos anatizándole un poquito no extensamente pero analizando, el 
39 problema es que los árbitros no asisten, el proveedor que está contratado para dar unos 
40 árbitros buenos de ahi nace el problema, los árbitros desconocen y están con zapatos de 
41 lona creo, totalmente, si el estadio podia estar o no en condiciones eso decidlan los 
42 directores técnicos antes del encuentro; si yo como director técnico de mi equipo veo que 
43 el estadio no da las condiciones por el clima o situaciones de fuerza mayor yo me acerco 
44 a Ia mesa y digo yo no puedo jugar en estas condiciones, entonces ahI no juego, pero si 
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1 decido jugar ya me someti y tengo que estar evaluado por ei reglamento. Eso no va cambiar 
2 solamente es aplicación del reglamento. Eso nomas señor Alcalde. 
3 

4 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Muchas gracias par Ia intervención del 
5 Concejal Marco; hay muchas ideas que uno puede imaginar a haber previsto tal a cual 
6 situaciôn, hay realmente facilidades verdad para uno intervenir; y si propane el Concejal 
7 Marco que nuevamente jueguen pues regresarian a Yaupi a jugar en esa misma cancha, 
8 alga asi pide Concejal? 
9 

10 El señor Concejal Marco Cárdenas.- PodrIa ser señor Alcalde. 
11 

12 El señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Si deciden pueden ir a Yaupi jugar, pero 
13 se está más a menos violando los artIculos del reglamento; tiene Ia palabra Licenciado 
14 Jairo AlcIvar. 
15 

16 El Licenciado Jairo AlcIvar Promotor de Deportes.- Señor Alcalde, señores Concejales, 
17 y compañeros directores buenos dIas; en función de los hechos sucedidos el 26 de marzo 
18 en Ia parroquia Yaupi donde desarrollamos Ia segunda etapa del torneo fue muy penosa Ia 
19 acciOn de parte de los fanáticos del equipa del AYAKS; en cuanto al arbitraje compartI Ia 
20 situaciOn de que no habla sido Ia que se habla pedido pero eso se nos escapa de nuestras 
21 manos y no está bajo to que nosotros podiamos hacer; el reglamento dice muy clara, en 
22 los articulos 1, 2 y 3 y en el Art. 47; cuando los organizadores van a ejecutar una sanciôn 
23 no se necesita de conformar a Ilamar a Ia comisión de disciplina para poder acatar esta 
24 resoluciôn; en ci Art. 47 dice claro: Ia Comisiôn de disciplina u organizacion deberá emitir 
25 sus resoluciones en Ia brevedad posibie tomando coma elemento de juicia las bases y ci 
26 reglamento del certamen, más informe del árbitro, vocal de mesa y todo cuanto pueda servir 
27 para el cabal cumplimiento de sus funciones. En el contrato que se estableciô para yo 
28 ejercer mis labores aqul coma Promotor Deportivo dice muy clara: que una de mis 
29 responsabilidades es normar las actividades de recreaciOn y deportes para con Ia 
30 comunidad, esas son mis funciones y las he venido ejecutando; es más, coma vocal de 
31 mesa en el evento que se está desarrollando esa atribución también me corresponde 
32 informar los hechos que se dan en cada desarrallo de cada jornada; en vista de eso hemas 
33 aplicado las sanción al equipo del AYAKS par Ia invasiOn del terreno de juego, por Ia 
34 agresiOn fIsica que sufriO el señor árbitro par parte de uno de las fanáticos del equipa del 
35 AYAKS y eso coma cansecuencia nas da Ia expulsion del torneo basándonos en ci Art. del 
36 reglamento numeral 12 donde Ia agresion fisica a verbal nos permite Ia expulsiOn del torneo 
37 al equipo; además, en el Art. 49 también nos dice que Ia que no está estipulado en este 
38 reglamento se toma de to que dice Ia ecuatariana de fUtbol Ia CONMEBOL y Ia FIFA 
39 nosotros no Jo hacemos de forma arbitraria, es mâs debernas de ir dejando sentado los 
40 ejemplos para con Ia saciedad hay 7.000 mil habitantes del Canton Logroña que están 
41 pendientes de esta decisiOn. El equipo par ejemplo el AYAKS tiene antecedentes de mala 
42 conducta departiva en el evento anterior de inter clubes sancionamos al señor Ronald 
43 Tapia, Adrian Rivera, al mismo señor Presidente Jhonnatan Rivera se Ia sancianO par qué 
44 cuanda finalizo el torneo ellos fueron a agredir al árbitro. 
45 
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1 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Perdôn señor Alcalde. Esta mencionando otro 
2 campeonato anterior. 
3 

4 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Esta en uso de Ia palabra. 
5 

6 El Licenciado Jairo AlcIvar Promotor de Deportes.- Solo como antecedente lo expongo 
7 señor Concejal solo para tener en esta resolución asI. Entonces en el capitulo 8 en 
8 reglamento disciplinario para deportistas to dice claro para participantes del evento 
9 deportivo Art. 45 numeral 12 agresión fIsica at árbitro o at vocal de turno es causal para 

10 expulsion del torneo y este reglamento fue aprobado y consensuado por los señores 
11 Concejales a los 22 dIas del mes de febrero del 2022; entonces, en base a este reglamento 
12 que a nivel cantonal se convierte en ley para to que son las actividades de recreaciOn y 
13 deportes nosotros estamos actuando en base a lo que nos corresponde en función de 
14 derecho y hemos notificado at equipo agresor con Ia sanciOn que corresponde. A demás 
15 cuando nosotros hemos tenido Ia delicadeza de recibir Ia impugnaciOn correspondiente que 
16 hace el equipo cuando el reglamento dice claro que cuando es una falta de agresiOn estas 
17 sanciones no son impugnables; sin embargo, hemos recibido el documento de 
18 impugnaciOn del equipo infractor y se ha dado Ia respuesta a to que ellos han pedido; 
19 entonces, señor Alcalde, señores Concejales no to vi solamente yo los hechos de Yaupi 
20 varios Concejales también estuvieron presentes, el püblico estuvo presente, entonces es 
21 cosa que no podemos dejar pasar por alto porque esto tiene que ratificar en bien como 
22 estamos Ilevando este torneo y queda coma seña para que los proximos torneos se 
23 desarrollen de mejor manera. Muchisimas gracias señor Alcalde. 
24 

25 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ahora si, puede contestar señor 
26 Concejal Marco Cárdenas. 
27 

28 El señor Concejal Marco Cárdenas.-. Solamente para aclarar este tema del reglamento; 
29 el reglamento como usted manifiesta tiene que apticarse, ojo, no estoy a favor ni en contra 
30 del AYAKS ni de nadie; por qué estamos enfrascados aqul, porque no estamos aplicando 
31 el reglamento senciltamente es eso to que estoy diciendo compañero, no estoy diciendo 
32 que le dé Ia razOn at uno o at otro; usted habla del reglamento pero si el reglamento no dice 
33 to que usted dice; en el Art. 45 capitulo 8 reglamento disciplinario para los deportistas, 
34 cuerpo técnico y dirigentes, no dice equipos; lo que usted acaba de mencionar el numeral 
35 12 dice: agresiOn fisica at árbitro o al vocal de turno es causal para expulsiOn del torneo; 
36 pero no habla de equipos; entonces, usted cuando plantea un reglamento tiene que 
37 plantear bien hecho para luego no tener inconvenientes; cuando se reatizO el otro 
38 campeonato, tres veces Ilego el reglamento at Concejo por qué esto nos causa problemas 
39 a nosotros por eso estamos asI porque no hace bien el reglamento; si usted conoce el 
40 reglamento de Ia HFA y todo el tema pero introdUzcale aquI para no tener probiemas. 
41 Solamente para que usted se de en cuenta, usted habla del Art. 3 de Ia ComisiOn, no dice 
42 del Monitor, dice: de Ia ComisiOn Disciplinaria conformada por los dirigentes o 
43 representantes deportivos, promotor deportivo yb como presidente de Ia comisiOn el/la 
44 vocal de deportes del Concejo cantonal será dice: Ia encargada de aplicar las sanciones 
45 que correspondan a los participantes en el torneo de fütbol inter parroquia Logrono 2022 y 

TELEFONOS: 
(07) 3911-220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipiologrono©hotmail.com  

14 



ono 
ALCALDA 

SECRETARIA GENERAL V DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AflmtnistraciOn 2019 — 2023 
LOGRORO — MORONA SANTIAGO 

1 a los acornpañantes de los mismos que cometen infracciones at presente reglamento luego 
2 de ser presentado el reclamo alguno a Ia Cornisión habiendo tornado Ia acciôn del reclamo 
3 no serán impugnables, cuando es Ia cornisiôn; pero el problema es que usted no se ha 
4 reunido con ninguna Comisián, usted no ha formado el quorum para poder hacer Ia 
5 CornisiOn, usted solito resuelve, ellos dicen que impugna; usted arbitrariamente 01 encima 
6 de su jefe inmediato publica ya en Ia pagina del GAD quien va a jugar el otro partido y 
7 todavIa estaba en trámite aqui dentro; esas actuaciones empeoran Ia situaciôn para 
8 nosotros, no para usted, como le dije el otro dIa. Una Ultima cosa que voy a decir. Entonces, 
9 Si estarnos con el reglarnento, corno usted dijo anteriormente el reglarnento es para 

10 aplicarse cualquiera que sea no estoy a favor de las faltas disciplinarias tienen que ser 
11 sancionadas pero si en el regiarnento dice que no se sanciona aquello, no podemos 
12 sancionar porque ellos van a molestarse con razOn ya que no està escrito. Eso nomas 
13 señor Alcalde. 
14 

15 El señor Concejal MagIster Pablo Saant- Señor Alcalde permItame Ia palabra; 
16 cornpañeros, todavIa no se está aprobando el anAlisis del pedido; companero Concejal 
17 Marco Cárdenas el Art. 3 acaba de leer rnuy claro, no dice sorneterá al Concejo Municipal 
18 por lo tanto no tiene por qué estar analizando, pero estamos fuera del reglamento, se 
19 devuelve a Ia ComisiOn Disciplinaria para que resuelva, pero no está ComisiOn yo no sé 
20 porque estamos redundando, aqul hay que actuar de árbitros, no juez y parte, si actuarnos 
21 juez y parte no vamos a solucionar. AsI de sencillo. 
22 

23 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Les dije anteriormente; no vamos 
24 analizar hoy en esta sesiOn referente a este tema, lo tiene que hacer es Ia ComisiOn 
25 disciplinaria. 
26 
27 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcaide permItame Ia palabra; 
28 quisiera sugerir algo respecto a este tema; por favor no queremos que los representantes 
29 de este club nos reclamen absolutamente nada, nosotros ya cumplimos en su momento 
30 aprobando eI reglamento; ahora quisiera pedirles a los técnicos que se cumpla con lo 
31 debido ya que anteriorrnente los companeros hablan sugerido pero no se acata; ya que 
32 nos lanzan comentarios y nos quieren hacer quedar mat como si nosotros hiciéramos 
33 favoritismo, Ia verdad no me gusta Ia actitud de alguno de ellos; nosotros somos 
34 disciplinados y ellos saben muy bien, incluso prometieron cumplir este reglamento no creo 
35 que sea en vano el juramento que ellos ponen en eI acto inaugural que se hice señor 
36 AIcalde aquI, no creo que sea un chiste y se debe cumplir to escrito; y si han cometido una 
37 infracciOn pues ellos deben sujetarse. Eso es todo señor Alcalde. 
38 

39 La Concejal MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, permitame eI uso de Ia palabra; me 
40 gustaria que por respeto a los ciudadanos independientemente del equipo que venga nos 
41 tomemos Ia molestia de pedirle a nuestra secretaria que les comunique que no van a ser 
42 atendidos porque estän desde Ia mañana presentes y entiendo que también tienen 
43 ocupaciones que cumplir. Entonces, una vez que se ha tocado este tema indicarles que no 
44 se les va a recibir. 
45 
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1 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Hagales conocer secretaria que no se 
2 les va recibir. Que el referido punto no se ha insertado en el orden del dIa por lo tanto va a 
3 resolver Ia Corn isiôn Disciplinaria. 
4 

5 6.- ANALISIS Y APROBACION DE LOS REGLAMENTOS DE LOS JUEGOS 
6 DEPORTIVOS V DEL CONCURSO DE DANZA QUE SE REALIZARA EN EL EVENTO 
7 DEL PROYECTO DENOMINADO: "CONSERVACION, PROMOCION Y DIFUSION DE 
8 LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS Y 
9 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL CANTON 

10 LOGROI4O 2022." A EJECUTARSE EL MES DE MAYO DE 2022, LOS DIAS 07 DE 
11 MAYO EN LA PARROQUIA YAUPI; EL 14 DE MAYO EN LA PARROQUIA SHIMPIS Y 
12 20,21 DE MAYO EN LA CABECERA CANTONAL. 
13 

14 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Cancejales ahora viene otro 
15 problema; aprabemos rnuy bien de acuerdo a Ia ley, tat vez si ampara Ia constituciôn para 
16 Ia reactivaciôn econôrnica creo que ya han analizado el reglarnento de forma general, 
17 cornunicador, señores del departamento de desarrollo social comuniquen a nuestra gente, 
18 a Ia ciudadania en general telefoneen ahora que Ia gabarra está funcionando muy bien por 
19 favor aunque sea hagan afiches ya que (a reactivaciôn econômica no es solarnente para 
20 bailar, que Ia gente aprenda a vender algo para su bienestar y el de todos; hacernos con 
21 un solo fin señores para el pueblo y par el pueblo; si el pueblo no presta, no apoya, no 
22 reactiva, no vende pero nosotros como GAD Municipal depende de nosotros prornocionar; 
23 una vez les dije invitemas a los productores de Quito, Cuenca, amistades habrán, claro que 
24 si, que nos visiten en este evento, para que compren los productos ya que este es el 
25 objetivo de este proyecto señores, para que vean que nuestra gente de Yaupi tiene este 
26 potencial en los diferentes productos que se dan para que puedan estos circular en los 
27 diferentes cantones y pravincias, apoyando a nuestra gente porque en Yaupi en el tema de 
28 prod ucciôn no se vende nada señores; por estas situaciones señores tenemos que luchar 
29 aün más, no se hacen las fiestas por hacer nada más; señores, no se vende nada, no 
30 tienen una feria para ubicar sus productos y quienes pueden consumir, en eso tenemos 
31 que luchar; realmente, existe consumo interno en Ia parroquia Yaupi en las comunidades, 
32 tienen yuca, plAtano pero no hay quien les compre; por tat motivo tenemos que promocionar 
33 pero que se haga ver, no solamente Ia fiestita o danza nada más; por favor en este asunto 
34 tenernos que promocionar ayüdennos señores jefes departarnentales un lugar para abrir a 
35 tratar de buscar Ia forma; pero antes de aprobar estos reglamentos les estoy informando; 
36 para esta reactivación econôrnica que podemos hacer, donde podemos ubicar a Ia gente 
37 con sus productos y quienes pueden consumir allI porque traer los productos de Yaupi para 
38 acá es muy duro, si aqui en Logroño mismo no compran se van a SucUa, Macas; en 
39 Shimpis como estarán nadie ye coma estará nuestra gente par eso mismo planificamos 
40 esta reactivaciOn señores; no sabemas coma estará nuestra gente tal vez estén tratando 
41 de vender sus prod uctos par Macas y no pueden vender nada; tenemos que pramacianar 
42 para a reactivaciOn en Ia parraquia Shimpis, dande podemos ubicar los praductas, una 
43 feria y apoyar de esta manera a quienes vienen a cansumir dirigirles at lugar donde deben 
44 ir a cansumir; de eso se trata señares; a todos par igual a nuestra gente Shuar camo 
45 mestiza, no crean que tados los mestizas tienen plata; no solamente Ia reactivaciOn es Ia 
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1 danza folkiorica, danza Shuar; esta vez propuse Ia que ahora estamos haciendo referenda; 
2 lamentablemente el Municipio de Logrono no tiene competencia para decirle al Ingeniero 
3 encargado del proyecto productivo que haga pero de todas maneras si podemos buscar 
4 estrategias como ya tenemos Ia transferencia de competendia porque ya estamos con 
5 trabajando con los técnicos de MAO (Ministerio de Agricultura y Ganaderia), ellos se 
6 van a encargar de hacer los proyectos para salir con los recursos que tenemos, nos van a 
7 colaborar y apoyar; tenemos que firmar una carta de compromiso; pero, siempre 
8 analizando muy bien y depende de ustedes también señores para que nos aprueben los 
9 técnicos del MAGAMS quieren contribuir, hacer otro convenio con el Consejo Provincial 

10 para que nos den semillas etc, hacer socializaciones estos técnicos van andar en Yaupi, 
11 Shirnpis y Logrono haciendo concentraciones, habiando con Ia gente, preguntándoles que 
12 desearIan realizar proyectos coma de chanchos, de cacao, etc; hay que apoyar a Ia gente 
13 y prepararnos; solo Ia junta parroqulal tiene competencia de producción pero nosotros si 
14 firmamos Ia competencia. Entonces, en esta mira ustedes señores Concejales que vamos 
15 a reactivar Logroño, Shimpis y Yaupi creo que es un reglamento muy amplio; realmente 
16 este rato no se puede aprobar todo, en Ia segunda tal vez o en Ia tercera; pero si hay que 
17 ir analizando Ia situación practico; realizamos recientemente Ia reactivación solo en Yaupi; 
18 Logroño y Shimpis no se hizo; entonces, con esta experiencia pasada vamos a compartir, 
19 vamos a sugerir, vamos a observar pero siempre con alternativas, preguntandonos que es 
20 lo que nos faltO, que hay que hacer; pero siempre positivos. Muchas gracias señores 
21 Concejales. Pongo en consideraciôn estos reglamentos, estoy revisando para que ustedes 
22 conozcan el proyecto; estado viendo el proyecto coma esta y los reglamentos que ustedes 
23 van a aprobar; están los técnicos para que nos apoyen con algunos sustentos, justificativos 
24 a argumentos que puedan ayudar en algün vaclo legal. De esta manera pueden ellos 
25 aportar. Muchas gracias señores Concejales. 
26 
27 El señor Mauricio Puenchera Jefe de Desarrollo Social- Señor Alcalde me permite Ia 
28 palabra par favor; señor Alcalde buenos dIas, señores Concejales, compañeros técnicos y 
29 directores; si bien es cierto coma acaba de manifestar el señor Alcalde Ia Jefatura de 
30 Desarrollo Social hemos planteado este proyecto de reactivaciôn econômica en las tres 
31 parroquias tanto Yaupi, Shimpis y aqul en Ia cabecera cantonal de Logroño; estãn ahi los 
32 reglamentos hemos trabajado con los técnicos tanto deportivo y cultural. Señores 
33 Concejales, señor Alcalde nosotros como Ia Jefatura de Desarrollo Social estamos 
34 dispuestos a enmendar alga en este proyecto a alguna otra actividad a sugerencia de 
35 ustedes porque en realidad lo que nosotros queremos coma dice el señor Alcalde que no 
36 es solamente cuestión de bailar, emborracharse coma se dice vulgarmente; mâs bien es, 
37 que Ia gente, nuestros productores saquen los productos que tienen en el medio al menos 
38 para que pueden expender sus productos; si bien es cierto señores Concejales el 18 de 
39 diciembre de 2021 cuando se hizo Ia reactivación económica en Ia parroquia Yaupi 
40 cumplimos con Ia expectativa tuvimos mucha gente, gente de todo lado a nivel de otras 
41 provincias; lo cual, el lugar donde hicimos el evento quedo muy pequeño eso era lo que le 
42 habIa dicho al señor Alcalde aparentemente paredla el lugar que hablamos adecuado era 
43 demasiado grande pero en realidad cuando se dio ese evento el lugar quedo muy pequeño; 
44 entonces; estamos tratando de coordinar con el compañero de Obras PUblicas para ampliar 
45 un poco más y hacer de Ia mejor manera y si aqul en Log rono hay sugerencias para hacer 
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1 en un lugar turIstico las ferias se puede hacer con las sugerencias de cada uno de los 
2 Concejales bienvenido nosotros estamos aqul para hacer de Ia mejor manera; obviamente 
3 con los errores que Se hizo quizás no mucho pero en aigunos que se cometió en Yaupi 
4 pues mejorar y estamos a (as ordenes aqul con los dos companeros tanto de deporte como 
5 de cultura; cualquier sugerencia está ahI el reglamento, si es que hay que enmendar, hay 
6 que corregir estamos a tiempo, no es camisa de fuerza señores Concejales, señor Alcalde, 
7 igual estimados directores si es que tienen algo que decirnos estamos aqul a las órdenes 
8 para ver si hacemos algo distinto de lo que quizás no se ha hecho en años anteriores y 
9 hacer que Logroño se caracterice como turIstico, cultural y mega diverso como se dice. 

10 Entonces, señores Concejales dejo abierto para que puedan analizar si es en el primero, 
11 segundo y si hay que seguir analizando nosotros seguimos carrigiendo algo que nos haya 
12 quedado de vaclo. Muchas gracias señor Alcalde. 
13 
14 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales deja a vuestra 
15 consideración. 
16 
17 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde me permite Ia palabra; señores 
18 Concejales y todo el equipo aquI presentes; más bien mi ponencia va ser en contrario al 
19 proyecto señor Alcalde. El costa o caste total económicamente de cuatro dIas de evento 
20 lleva y se va invertir USD) 69.637,050 en cuatro dIas; el departamento que programa es el 
21 departamento de Desarrollo Social y Economla Solidaria; aqul hay cuatro aspectos que se 
22 van a realizar a cuatro actividades yo quiero preguntarle al señor de desarrollo social. 
23 Cuanta gente de Logroño, de Shimpis y de Yaupi hemos capacitado en danza folkiorica? 
24 para ahora someterles en el concurso; cuanto de capacitaciOn hernos hecho en area de 
25 artesanIas; cuanto de capacitaciôn hemos hecho en tema de agropecuaria; en crianza de 
26 animales menores; en gastronomla, a cuantos les hemos capacitado durante 3 años que 
27 hemos estada para luego someter en el concurso y con mucha facilidad yo no veo coma 
28 reactivación económica sino desfalco económico; sienda asI señor Alcalde, este tipo de 
29 eventa no es productivo; coma vamos a darnos tiempo nosotros en cuatro dIas invertir para 
30 no decir gastar, ya que en las fiestas se gasta no se invierte. USD) 69.637,050 como 
31 estamos nosotros exactamente caiculando que productos van a sacarse si nosotros no 
32 hemos invertido en esta area productiva en Yaupi, Shimpis y Lograño; y cuando Ia gente 
33 de manera domestica han hecho su esfuerzo para tener sustento económica, familiar y 
34 comunitario; miren los premios que van a ir para esa gente que queremos engañarle USD) 
35 USD) 150.00 primer premia; segundo premio USD) 100.00; tercer premio USD) 30.00. 
36 Miren cuanto va salir para contratar Carpas de 3 par 3 tipo Arabe por USD) 500.00 Ia que 
37 nos quiere hacer bailar Karibe Orquesta USD) 4.300,00 esto es reactivar Ia economla en 
38 las comunidades; yo me pregunto, aqui eI pueblo me mando para que defienda sus 
39 derechos y par eso tengo que aqul debatir con altura, conocimiento y análisis respectivo. 
40 Señor Alcalde que se archive este proyecto; propongo de los USD) 69.637,050 se divida 
41 para (as ties parroquias, dividendo de este porcentaje total vaya para (a parroquia Yaupi 
42 en area productiva que se sume una partida que tenemos, atro porcentaje aquI estàn los 
43 compañeros del Centro de Logrono que también puedan definir mejar y otro porcentaje en 
44 Ia parroquia Shimpis; asI, recién habremos querido hacer una reactivación económica de 
45 verdad, cuando los sectores donde queremos justificar algunos no traen nada, sino que, 

TELEFONOS: 
(07) 3911-220 3911 - 158 Correo ElectrOnco: municipiologrono@hotmaiI.com  

18 



ti  o 
ALCALDA 

SECRETARIA GENERAL Y liE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AminisfraciOn 2019 — 2023 
LOGRO1SO — MORONA SANTIAGO 

1 de Quito, Cuenca y Macas no estoy de acuerdo que venga sotamente a participar una hora 
2 o dos y no siquiera van a comprar una botella de agua y se van a Ilevar el dinero de este 
3 pobre pueblo Logrono que tanto resiste para crecer. Esta es mi propuesta señor Alcalde; 
4 si es que estoy exagerando o perdido es una sola propuesta de este Concejal modesto y 
5 amigo del pueblo. Muchas gracias y buenos dIas. 
6 

7 El señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Señores antes de nada; respetando el 
8 criterlo de cada uno pero Ia asignación de recursos es de USD) 50.000 de los USD) 50.000 
9 para Ia reactivación económica si hay una partida, eso estamos cumpliendo si ha sido más 

10 solamente hacemos con USD) 50.000 tal como está. No podemos ir en contra del 
11 presupuesto que ustedes aprobaron para Ia reactivación económica tanto en Logrono, 
12 Shimpis y Yaupi. En eso me sustento. De cuanto es Ia partida? 
13 

14 El Licenciado Mauricio Puenchera Jefe de Desarrollo Social.- De USD) 50.000. 
15 

16 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Con esto se debe llevar. Solamente Ia 
17 aprobaciôn de ustedes señores Concejales referente a los reglamentos. 
18 

19 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde permitame acotar; referente 
20 a estos reglamentos estamos para analizar y ver si existe coherencia con este proyecto. 
21 Señor Alcalde cabe mencionar lo siguiente; se habla de Ia reactivación económica y de 
22 lugares turisticos en el Canton Logroño; pero años atrás señor Alcalde en Yaupi tenemos 
23 un lugar bello que son las lagunas Tumpaim y nunca se ha hecho nada y se mantiene igual 
24 que siempre; señor Alcalde, si tuviéramos una buena coordinaciôn con el Ministerlo de 
25 Turismo harlamos un buen proyecto para invertir recursos ya que ahora contarnos con 
26 vialidad, contamos con Ia gabarra antes no era asI y resultaba difIcil; ahora señor Alcalde 
27 podrIamos invertir esos recursos para que los turistas vayan a disfrutar porque es un lugar 
28 inmensamente bello como un paralso; otro, aqul en Ia parroquia Shimpis tenemos también 
29 bellos lugares, rIos, balnearios como el rio Chiguaza, también tenemos Ununkis y en otros 
30 lugares existen cascadas; señor Alcalde desde mi punto de vista Serla importante, recalco 
31 de nuevo que estos recursos que estamos hablando de invertir para dos o cuatro dIas, 
32 pagar a los artistas que vienen de otros lugares; como tarnbién Ilegaran otras personas que 
33 no son de nuestro Canton pero señor Alcalde los turistas que vienen de otros lugares no 
34 van a venir a consumir chicha con Ia gente Shuar, nuestra gente Shuar simplemente saca 
35 su chicha, solo nosotros consumimos y las demás personas vienen con su litro de agua 
36 purificada y se van sin consumir nada señor Alcalde; to ünico que van a Ilevar es nuestro 
37 dinero del CantOn Logroño; en vista de eso señor Alcalde no estoy de acuerdo con este 
38 presupuesto; señor Alcalde estamos por terminar el periodo, más bien desde mi punto de 
39 vista seria para que mi gente, ml poblaciOn ya que ellos tienen sus cultivos en Ia esquina 
40 donde no hay como traficar y dar apertura de camino agricola para que ellos puedan 
41 fácilmente entrar y sacar sus productos y poder Ilevar a Macas, Sucüa o Cuenca ya que Ia 
42 gente está preocupada buscando Ia manera de sustentarse y poder sacar algo diariamente. 
43 Esa es ml propuesta en relaciOn a Ia parroquia Shimpis señor Alcalde, no sé el resto de 
44 mis companeroS que decidirán. 
45 
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1 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch- Como dije anteriormente señores 
2 Concejales respeto cada uno de sus criterios; lo Unico que ustedes señores Concejales 
3 tienen que decir sino están de acuerdo con los reglamentos es que no aprueban los 
4 reglamentos nada más. Ya que de las partidas no les corresponde a ustedes, nosotros 
5 tenemos partidas o recursos para Ia producciôn tenemos USD) 60.000. Estos recursos 
6 solamente estamos cogiendo es para Ia reactivaciôn económica. Asi que, entendamos 
7 bien, respeto mucho pero con respecto a eso después hablemos; si ustedes no quieren 
8 aprobar el reglamento se va tomar otras decisiones; ahora solamente es aprobaciôn del 
9 reglamento nada más. 

10 

ii El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, si me permite el uso de Ia palabra; 
12 señor Alcalde concuerdo totalmente con los dos compañeros, Ia verdad yo no sé cómo 
13 estamos pensando aqul invertir USD) 70.000 en 3 o 4 dias y sin beneficios no vamos a 
14 sacar nada ya que es un dinero del estado; aqul lo Unico que se va reactivar es el bolsillo 
15 del contratista, del proveedor porque no veo més; aqul en los premios veo que ponen USD) 
16 1.920,00 para cada parroquia; yo no sé Si Ia persona que está haciendo este proyecto no 
17 conoce Ia realidad, solo por mencionar aigo concurso de bovinos, concurso de Ia vaca 
18 lechera, el primer premio USD) 70.00; segundo premio USO) 50.00 y el tercer premio USD) 
19 30.00. 
20 

21 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorlo Unkuch.- PerdOn señor Concejal, usted cuánto 
22 sugerirIa poner ahi. 
23 

24 El señor Concejal Marco Cárdenas.- No estoy diciendo señor Alcalde cuánto debe ser. 
25 Y si ponemos acá el concurso de una gallina, creo que entre una vaca y una gallina no es 
26 igual entonces ahi nomás esta desmedido el tema para empezar; entonces, USD) 30.00 
27 por una persona que trae una vaca lechera queda en tercer lugar, imagInese eso no 
28 alcanza ni para una carrera del camión; entonces, para empezar no sabe ni siquiera lo está 
29 haciendo, en realidad a ml me sorprende tanto USD) 1.960,00 en Yaupi; USD) 1.900,00 en 
30 Shimpis y USD) 1920.00 en Logroño, de todo esto qué supuestamente va a reactivarse 
31 los bolsillos de los productores o quienes sean; entonces, yo como Concejai y ciudadano 
32 de este pueblo no estoy de acuerdo con este tema de reactivación porque no se va 
33 reactivar, ya hemos hecho, Ia vez pasada hicimos un evento que gastamos dinero, ojala se 
34 haya reactivado algo, pero más gastamos, antes que lo que hacemos; este recurso mejor 
35 que se destine realmente para un proyecto productivo si es que vamos a reactivar. Pero 
36 para mi forma de pensar como Concejal estoy en desacuerdo. 
37 

38 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorlo Unkuch.- Entonces, no aprueba usted Concejal 
39 Marco Cárdenas. 
40 

41 El señor Concejal Marco Cárdenas.- No, señor Alcalde. 
42 

43 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Concejala Rosa Lucero tiene Ia palabra. 
44 
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1 La Concejal MagIster Rosa Lucero- Señor Alcalde; en vista de que Logrono no ha tenido 
2 Ia oportunidad de tener sus fiestas de aniversario en sesiones anteriores hablamos 
3 acordado asignar un presupuesto para justamente cumplir con el propósito y el pedido de 
4 muchas personas que esperaban ansiosarriente ofrecer sus productos, reactivar Ia 
5 economia de nuestro Canton y en los espacios deportivos ahora es el momento propicio. 
6 Sin embargo señor Alcalde yo considero que es importante realizar esta actividad en vista 
7 señor Alcalde que no hemos tenido Ia oportunidad por diferentes motivos que se han 
8 presentado año tras año, Unicamente hemos podido programar una festividad a raIz de que 
9 iniciamos nuestra administraciOn como autoridades; entonces, señor Alcalde lo que yo 

10 justamente observaba, concuerdo con alguno de los compañeros que me antecedieron, Si, 

11 los premios econOmicos hay que rnejorarlos. Eso de mi parte señor Alcalde y estoy de 
12 acuerdo que se realice Ia reactivaciOn econOmica y consideremos señor Alcalde también 
13 otra situaciOn de que si no traemos un buen artista Ia gente no va asistir, Si seguimos 
14 trayendo a! artista local claro que nosotros podemos quizá en un evento de elecciOn de Ia 
15 reina hacerle participar porque debemos considerar señor Alcalde que los artistas también 
16 atraen a los jOvenes, atraen a las señoritas, a Las personas que quieran en ese momento 
17 escucharles, que quieran en ese momento compartir, socializar con su familia; entonces, 
18 ahi vemos el sentido de que si es importante traer un artista de renombre nacional para 
19 que desde luego también tenga acogida para nuestros ciudadanos. 
20 

21 El Licencjado Mauricio Puenchera Jefe de Desarrollo Social.- PerdOn señor Alcalde, 
22 señores Concejales; permiteme un momento por favor; señor Alcalde para ser exactos 
23 solamente en premiaciOn bordea casi los USD) 22.410,00 Señor Alcalde, entre premiacion 
24 Yaupi, Shimpis y lo que es Logroño. 
25 

26 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores del departamento de desarrollo 
27 social, señores proyectistas, señores asesores, distinguidos, distinguida Concejala y 
28 Concejales; realmente me impacta los diferentes criterios pero respeto mucho yo no estoy 
29 en contra de nadie pero no tenemos que ser siempre negativos; gastamos USD) 120.000 
30 en las fiestas de Logroño y nadie critico eran solo fiesta ni a Yaupi no Ilegaron a tomar 
31 chicha los de aqul; solo pongo un ejemplo práctico si es de hablar practico hagámoslo 
32 practico yo también conozco todo USD) 130.000 creo que se gasto o USD) 140.000; que 
33 alguien de los Concejales me diga cuanto se reportO ahi. Se hizo, fiesta es fiesta es de 
34 acuerdo a Ia ley y se cumple; las comunidades han pedido para las fiestas y nosotros 
35 hemos tratado yo como Alcalde he tratado de apoyarles de una manera u otra a través de 
36 desarrollo social. Estamos cumpliendo Ia reactivaciOn econOmica Ia asignacion aprobada 
37 por el Concejo los USD) 50.000 y si esta sobrepasado los USD) 60.000 se va utilizar solo 
38 los USD) 50.000; Ia reactivaciOn econOmica el pueblo lo ha pedido, si yo hago una 
39 encuesta. Voy hacer una encuesta Ilego en Yaupi, Shimpis y Logroño y les pregunto si de 
40 verdad ustedes quieren Ia reactivaciOn econOmica; yo no quiero ir en contra de nadie 
41 señores; el cumplimiento de los señores Concejales es solamente el reglamento nada más; 
42 si ustedes no quieren aprobar nada más digan no aprobamos los reglamentos pero no 
43 toquemos el presupuesto; aquI no estamos para dividir asignaciones ya hicimos, ya 
44 aprobamos, de producciOn si tenemos y hay que hacer; tal vez alguien ha de pensar mal 
45 porque interpreta mal yo para esto no estoy señores; Ia reactivaciOn econOmica es para 
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1 promover a los productores para que produzca algo Pa gente. Esta vez nos agradecieron 
2 que undo señor Alcalde pudimos vender todo que culpa tenemos si alguien no sale a 
3 vender, en Logrono igual haràn. Vamos exponer los productos. La feria, señores !a tey 
4 permite hacer Ia feria; un ejemplo práctico voy hablar del Consejo Provincial organizaron 
5 una fiesta de USD) 200.000 de otros palses pero yo no me refiero a esto, nosotros los 
6 artistas amazônicos ellos no cobran más de USD) 1.000 pueden cobrar hasta USD) 500.00. 
7 Entonces, respeto mucho a ustedes señores Concejales otros hacen con mata fe y otros 
8 con mala fe; bueno eso siempre abra; aqul tenemos que hacer señores; quiero referir a lo 
9 que hablo et Concejal Enrique de Tumpaim donde esta adecuado el lugar en Tumpaim fácil 

10 es hablar pero hacer es difIcil; apôyenos en Ia proxima ya que no hay coma tampoco 
11 declarar en utilidad püblica porque es de Ia Misión Satesiana y no tiene escrituras sino hace 
12 tiempo hubléramos declarado declaratoria de utilidad püblica, podemos comprar cuantas 
13 hectáreas para hacer multicanchas para lugares turIsticos en Tumpaim; en Tumpaim no se 
14 puede hacer porque no nos van a permitir ósea fácil es hablar pero difIcil hacer, vayamos 
15 donde se puede hacer, esto se hace una vez at año señores y esta vez no es que quedo 
16 bien el Alcalde sino todos quedamos muy bien porque nosotros estamos representado al 
17 pueblo, as fiestas a ley permite pero solamente estamos cumpliendo con los USD) 50.000 
18 nada más y los USD) 60.000 creo que es sobrepasado; el presupuesto es solo USD) 
19 60.000. CuAnto es? 
20 

21 El señor Jaime Etsa Promotor de Cultura.- Es USD) 50.000 señor Alcalde. 
22 

23 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- El presupuesto de reactivaciôn 
24 econômica? 
25 

26 El señor Jaime Etsa Promotor de Cultura.- Exactamente señor Alcalde. 
27 

28 El señor Alcalde TecnOlogo Gregorio Unkuch.- Para producciôn, está aparte USD) 
29 60.000; eso es muy aparte. 
30 

31 El señor Jaime Etsa Promotor de Cultura.- Si, señor Alcalde eso es muy aparte. Señor 
32 Alcalde me permite detallar un poco para más informacion; el evento que está planteando 
33 el Licenciado Mauricio Puenchera; to que se va contratar el servicio a algUn proveedor tiene 
34 un costa de USD) 47.557,050 con esto es lo que va contratar al proveedor y fuera de eso 
35 con lo que se va incentivar a los productores en el area agrIcola, en et area deportiva etc, 
36 tiene un monto de USD) 22.080.00 eso se va proceder hacer mediante fondos de rendir 
37 cuentas y el total que se va contratar en servicios a atgUn proveedor y más fondos de rendir 
38 cuentas e incentivos en total es un monto de USD) 69.637,050; nosotros hemos analizado 
39 y si creen ustedes señores Concejales que en el area de incentivos hay que mejorar 
40 nosotros acatamos señores Concejales; porque en verdad, analizando este tema, este año 
41 que no se ejecutó las festividades de nuestro cantOn Logrono tenemos un presupuesto de 
42 USD) 118.000 pero ese recurso para elaborar et presupuesto se aumentó crea a USD) 
43 120.000; entonces, hacienda una comparaciOn el evento que tenemos para a reactivaciOn 
44 econOmica en las tres parroqulas está considerado un dIa en Yaupi, otro dia en Shimpis y 
45 tres dIas en Ia Cabecera cantonal Logroño; y más especifico les quiero detatlar de coma 
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1 estã distribuido, Ia feria de reactivaciôn económica en Ia parroquia Yaupi tenemos de USD) 
2 7.750,00 justamente eso se va mediante contratación con eI proveedor; feria de 
3 reactivaciOn económica en Ia parroquia Shimpis es et mismo monto de USD) 7.750,00 y Ia 
4 etecciôn de Ia reina en Logrono es el mismo monto de USD) 7.750,00 con un total de USD) 
5 13.847,050; otro, feria de Ia reactivaciôn económica ganadera y gastronómica Logrono 
6 tenemos USD) 14.615,00 y en deportes en Yaupi, Shimpis y Logrono tenemos un monto 
7 de USD) 3.600,00 de todo lo que se va contratar tenemos USD) 47.557,050 de esa manera 
8 señor Alcalde, señores Concejales esta canatizado porque casi USD) 22.080,00 con eso si 
9 va incentivar se va motivar a los agricultores, ganaderos inclusive en el area deportiva. 

10 

11 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Una pregunta. Y porque está aqul USD) 
12 69.637,050? 
13 

14 El señor Jaime Etsa Promotor de Cultura.- Es un monto total señor Alcalde, incluido to 
15 que va contratar el proveedor y to que se va entregar incentivos económicos en fondos de 
16 rendir cuentas ósea el proyecto se adjunta et monto es total. Hasta ahI nomás señor 
17 Alcalde. 
18 

19 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch- Bueno, cual es el proceso a seguir 
20 Doctor Omer? 
21 

22 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Señor Alcalde, aqul hay varios 
23 reglamentos. Y el punto a tratar dice: Análisis y aprobación de los reglamentos; entonces, 
24 Si se aprueba uno se aprueban todos. Tienen que decidir si van aprobar todos los 
25 reglamentos o quedarla una sugerencia para que analicen en este transcurso de Ia sernana 
26 para que sea analizado en Ia próxima Sesión porque hay varios reglamentos para disipar 
27 los inconvenientes. 
28 

29 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Bueno, señor Concejales tenemos que 
30 tomar votaciôn porque no quieren realizar Ia reactivaciôn, to Unico que ustedes señores 
31 Concejates decidan en cuanto at reglamento y si no quieren aprobar solo digan no 
32 aprobamos et reglamento. 
33 

34 El señor Concejal MagIster Pablo Saant- Señor Alcalde permitame Ia palabra; Art. 56 
35 del 000TAD dice claramente: Concejo Municipal.- El Concejo Municipal es et Organo de 
36 Legislacion y FiscalizaciOn del Gobierno Autônomo Descentralizado Municipal, primera 
37 parte. Tanto asi, señor Alcalde nose puede ejecutar proyectos sin reglamentos, si se niega 
38 los reglamentos o Ia mayorIa, segUn Ia votaciôn que se va realizar, prácticamente este 
39 proyecto queda archivado porque no se puede ejecutar proyectos sin reglamentos. 
40 

41 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales por favor vamos a 
42 tomar votaciôn yo voy a hacer un censo mediante encuestas en el Canton Logroño en 
43 cuanto a (a reactivación económica. Señores Concejates, yo tengo potestad ya que 
44 nosotros no podemos ir en contra del pueblo, con los mandantes; cuando son proyectos a 
45 favor del pueblo, no nace del capricho de nadie, aqul hagamos bien las cosas, decidamos 
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1 bien señores, porque yo tengo muchas alternativas; luego, no quiero tener problemas con 
2 nadie este es mi derecho como Alcalde voy hacer esta encuesta en todas las comunidades; 
3 por favor ahora solarnente procedan para Ia aprobación del reglamento. Nada más. 
4 Alguien que mocione y respalde por favor. 
5 

6 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde, tengo el uso de palabra; al 
7 iniciar nuestro periodo de gestion rendimos USD) 130.000 en evento de festividades de 
8 nuestro Canton con otra denominaciôn; invitamos a muchos ejemplo claro a Yaupi al 
9 colegio 24 de Febrero para el desfile y las autoridades pero no dimos estadia y 

10 alimentación; hasta ahora yo tengo una deuda pendiente personal con Ia señora Marlene 
11 Cajilima de desayuno, almuerzo y merienda más de 125 personas que liegaron de Yaupi, 
12 hasta ahora tengo deuda como persona y tenemos una deuda de USD) 250.00 a a señora 
13 hijas de Ia extinta Maria Chunchu los proveedores no quisieron cooperar; si invitamos es 
14 porque tenemos que atender a Ia poblaciôn. Una primera experiencia que nos ganamos. 
15 Siendo asi señor Alcalde, repitiendo algunas palabras, algunas veces tus palabras "no es 
16 camisa de fuerza" este proyecto yo Pablo Saant soy responsable civil, administrativa, hasta 
17 penal de mis actos; en & ejercicio de mis funciones propongo, se archive este proyecto y 
18 sus reglamentos; señor Alcalde usted puede hacer censos, esta su voluntad personal pero 
19 tampoco el censo a ml no me va exigir o al Concejo no va exigir para que salga de su 
20 parámetro legal. 
21 

22 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Concejal, no es censo es 
23 encuesta. 
24 

25 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Censo a encuesta son términos sinOnimos; 
26 reitero, propongo se archive el proyecto y sus reglamentos que estamos analizando sobre 
27 el proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION Y DIFUSION DE LAS 
28 MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS Y 
29 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL CANTON 
30 LOG RONO 2022 y se cambie el proyecto posteriormente en Ia capacitación en esas areas 
31 porque no podemos estar concursando en campos que jamás no hemos intervenido, que 
32 no hemos invertido recurso financiero en esas areas. 
33 

34 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Hasta ahI, su propuesta por favor; no 
35 puede ser el proyecto sino solamente el reglamento les corresponde a ustedes señores 
36 Concejales, el proyecto solamente es para conocimiento de ustedes señores Concejales 
37 no pueden arrogar funciones que el ejecutivo puede hacer. Doctor Omer tiene Ia palabra. 
38 

39 El Doctor Omer Ortega Procurador Sindico.- Queria explicar en el punto Nro. 6 dice: 
40 Análisis y aprobaciOn de los reglamentos no menciona el proyecto señor Concejal. 
41 

42 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Porque faltO agregar el prayecto, ya que está 
43 analizado el proyecto. 
44 

45 
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1 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico- Anteriormente en una sesiOn ustedes 
2 decian que hay que conocer los reglarnentos que van a ser insertados en el proyecto O1 
3 eso está puesto en conocirniento los reglamentos para poder a posterior ser conocido con 
4 el proyecto los reglamentos que van internos aprobados; sino estoy mal, esa es Ia decision 
5 que ha tornado en cuenta Ia Secretaria de Concejo que es: Análisis y aprobaciôn de los 
6 reglamentos; una vez aprobados, si es que fuera asI Ia decisiOn de ustedes señores 
7 Concejales se insertará en el proyecto y se aprobará con ef proyecto; por eso es que no se 
8 hace mención al proyecto sino solarnente los reglamentos. 
9 

10 El señor Concejal MagIster Pablo Saant- Mucha redundancia; debla estar: análisis y 
ii aprobaciOn del proyecto y sus reglarnentos. En términos rnás fáciles. 
12 

13 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- La potestad que tiene el Concejo es, en 
14 Ia aprobaciOn del reglarnento nada más. 
15 

16 La Concejal Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde, permItame el uso de Ia palabra; en 
17 vista de que consta en el PAC 2022 el proyecto denominado: "CONSERVACION, 
18 PROMOCION Y DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, 
19 DEPORTIVAS, TURISTICAS Y TRADICIONALES DEL EJERCICIO 2022; propongo 
20 señor Alcalde Ia aprobaciOn de los siguientes reglarnentos: 1.- Reglarnento de concurso 
21 intercultural de danza folklorica Nacional y de nacionalidad Shuar de Logroño 2022. 2.- 
22 Reglarnento del concurso de artesanlas, productos agropecuarios, anirnales menores y 
23 gastronornIa Logroño 2022. 3.- Reglarnento del concurso de pesca deportiva en los rIos 
24 de Ia parroquia Yaupi y Shirnpis 2022. 4.- Reglamento Oficial de fUtbol 5 para el torneo por 
25 Ia ReactivaciOn EconOmica del CantOn Logroño 2022; y como quinto y Ultirno reglamento.- 
26 5.- Reglamento Oficial de Ecuavoley Amateur para eI torneo por Ia ReactivaciOn EconOmica 
27 del Canton Logroño 2022. Señor Alcalde, si tengo el apoyo. 
28 

29 El señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Apoyo Ia propuesta de Ia Concejal Rosa 
30 Lucero. 
31 

32 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde permItame el uso de Ia palabra; señor 
33 Alcalde, hay un dicho que dice: Ia razOn no pide fuerzas; hemos analizado aqul este 
34 documento que usted ha ingresado y claramente menciona que es: reactivaciOn; a mi 
35 criterio personal como Concejal, como fiscalizador y este Concejo corno fiscalizador no 
36 creo que esto vaya a reactivar Ia economla de las personas que están ahorita carentes de 
37 trabajo, más bien reactivarla Ia economla haciendo un proyecto productivo aperturando 
38 una via para que puedan sacar sus productos creo que esa serla Ia forma mejor adecuada; 
39 en consideraciOn es un recurso bastante alto casi son USD) 70.000 yo he revisado y no 
40 está yéndose absolutamente nada en incentivos más está yéndose en gastos como dice 
41 aqul; USD) 4.000; USD) 5.000 en artistas; es bastante recurso que estâ yéndose y no se 
42 va activar directamente a las personas que necesitan reactivarse; en este caso yo, voy 
43 apoyar Ia maciOn del compañero Pablo Saant por mi convicciOn y pensamiento que tengo 
44 como Concejal. 
45 
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1 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a proceder a tomar votación 
2 a Ia moción planteada por Ia Concejal Magister Rosa Lucero para que se aprueben los 
3 reglamentos: de los juegos deportivos y del concurso de danza que se realizara en el 
4 evento del proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION V DIFUSION DE LAS 
5 MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORT! VAS, TURISTICAS Y 
6 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL Canton Logroño 
7 2022, propuesta secundada porel señor Alcalde Gregorio Unkuch y una segunda propuesta 
8 planteada por el Concejal Magister Pablo Saant para que se archive los reglamentos del 
9 proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION V DIFUSION DE LAS 

10 MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS V 
11 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACT! VACION ECONOMICA DEL Canton Logroño 
12 2022, propuesta respaldada por el Concejal Marco Cárdenas. 
13 

14 El Concejal Marco Cárdenas.- Par considerar que este proyecto y reglamentos no van a 
15 reactivar realmente a mi criteria personal a las personas necesitadas mi voto es a favor de 
16 Ia macion del companero Pablo Saant. 
17 
18 La Concejal Magister Rosa Lucero.- Mi voto a favor de Ia aprobaciOn de los reglamentos 
19 para Ia realizaciOn del proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION V DIFUSION 
20 DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS V 
21 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACT! VACION ECONOMICA DEL Canton Logrono 
22 2022. 
23 

24 El señor Concejal MagIster Pablo Saant- Par el archivo de los reglamentos del proyecto 
25 denominado: "CONSERVACION, PROMOCION V DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES 
26 ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS V TRADICIONALES PARA 
27 PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL Canton Logrono 2022; toda vez que es 
28 un monto aproximadamente de USD) 70.000 para ser gastado a entre comillas invertido en 
29 4 dIas 
30 

31 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Mi voto a favor de Ia maciOn del companero 
32 Pablo Saant para que se archive los reglamentos del proyecto denominado: 
33 "CONSERVACION, PROMOCION V DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, 
34 CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS V TRADICIONALES PARA PROMOVER LA 
35 REACT! VACION ECONOMICA DEL Canton Logrono 2022. 
36 

37 El señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- A favor de la aprobaciôn de los 
38 reglamentos para Ia realizaciOn del proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION 
39 V DIFUSION DE LAS MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, 
40 TURISTICAS Y TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA DEL 
41 CantOn Logrono 2022. 
42 

43 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del COdigo Organico 
44 de Organización Territorial Autonomia y Descentralización, El Organo Legislativo de 
45 Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en uso de sus 
46 facultades legales 
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1 
2 RESUELVE to siguiente: 
3 
4 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 003-GDMCL-05-04-2022 
5 
6 POR MAYORIA SIMPLE.- 
7 
8 Art. 1.- El Concejo Municipal, en Sesión Ordinaria Nro. 013 de fecha 05 de abril de 2022, 
9 previo análisis de los reglamentos de los juegos deportivos y del concurso de danza evento 

10 del proyecto denominado: "CONSERVACION, PROMOCION Y DIFUSION DE LAS 
11 MANIFESTACIONES ARTISTICAS, CULTURALES, DEPORTIVAS, TURISTICAS Y 
12 TRADICIONALES PARA PROMOVER LA REACTIVACION ECONOMICA del CantOn Logrono 
13 2022, resuelve no aprobar los siguientes reglamentos: 
14 1.- reglamento de concurso intercultural de danza folklorica Nacional y de nacionalidad 
15 Shuar de Logrono 2022. 
16 2.- Reglamento del concurso de artesanias, productos agropecuarios, animales menores 
17 y gastronomla Logrono 2022. 
18 3.- Reglamento del concurso de pesca deportiva en los rios de Ia parroquia Yaupi y Shimpis 
19 2022 
20 4.- Reglamento Oficial de fUtbol 5 para el torneo por Ia Reactivaciôn Econômica del Canton 
21 Logrono 2022. 
22 5.- Reglamento Oficial de Ecuavoley Amateur para el torneo por Ia ReactivaciOn EconOmica 
23 del CantOn Logrono 2022. 
24 6.- Reglamento Oficial de Ecuavoley para el torneo por Ia ReactivaciOn EconOmica del 
25 Canton Logrono 2022. 
26 
27 7.- ANALISIS Y RESOLUCION SOBRE LA EJECUCION DE OBRAS Y PROYECTOS 
28 PRESUPUESTADOS DESDE EL INIClO DE PERI000 DE GESTIóN, HASTA LA 
29 PRESENTE FECHA 5 DE ABRIL DE 2022. 
30 
31 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ahora, queremos escuchar Ia propuesta 
32 del señor Concejal Pablo Saant que se insertO dentro del orden del dia. 
33 
34 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; señor 
35 Alcalde, compañeros pide en esta SesiOn de Concejo dos aspectos: 1.- al señor Financiero 
36 de acuerdo al COOTAD Art. 265 cuando se habla de Clausura y Liquidación de 
37 presupuesto textualmente dice: Plazo de liquidaciôn.- La Unidad Financiera o quien haga 
38 sus veces procederá a Ia liquidacion del presupuesto del ejercicio anterior, hasta el 31 de 
39 enero, y a Ia deterrninaciOn de los siguientes resultados etc. Siendo asI, después de eso 
40 de acuerdo al Art. 57 literal g) del 000TAD Atribuciones del Concejo Municipal.- Aprobar 
41 u observar el presupuesto del Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal, que deberá 
42 guardar concordancia con el plan cantonal de desarrollo y con el de ordenamiento territorial; 
43 asI como garantizar una participaciOn ciudadana en el marco de Ia Constituciôn y Ia ley. De 
44 igual forma, aprobará u observará Ta liquidacion presupuestaria del año inmediato anterior, 
45 con las respectivas reformas; en base a este Ordenamiento JurIdico mi querido financiero 
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1 es mi preocupaciOn conocer que esté Concejo en su orden debe aprobar y observar Ia 
2 liquidaciôn presupuestaria del año inmediato anterior que hemos acabado el año 2021 en 
3 este caso. Este es el primer punto señor Alcalde. 
4 

5 El señor Alcalde Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Vamos a ir resolviendo el primer punto 
6 con el financiero; bueno le sorprendió, pero luego les puede dar cualquier información al 
7 respecto. 
8 

9 El Economista Oswaldo Jácome Director Financiero.- Señor Alcalde, que se resuelve 
10 ahora cualquier decision del Concejo para yo presentar los informes; entiendo que 
11 contabilidad pasa una vez que se liquida el año, pasa a los Concejales Ia copia de Ia 
12 liquidaciOn y podrIa analizarse; pero, si es que el Concejo resuelve presentarlamos en Ia 
13 proxima ya que ahora me cogen de improviso. 
14 

15 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- El señor Concejal está solicitando por lo 
16 tanto Director Financiero proceda a dirigirse al peticionario. 
17 

18 El Economista Oswaldo Jácome Director Financiero.- Señor Concejal, será presentado 
19 Ia liquidacion para Ia prOxima sesiôn de Concejo. 
20 
21 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Economista, hoy qué fecha estamos? 
22 05 de abril de 2022; usted debla entregar y este Concejo hoy debla analizar desde-hasta 
23 el 31 de enero; usted mucho sabe hablar de Ia ley. Yo he escuchado atentamente pero que 
24 paso? 
25 

26 El Economista Oswaldo Jácome Director Financiero.- Hasta el 31 de marzo se debe 
27 preparar Ia liquidación, hasta el 31 de enero se cierra el año fiscal. 
28 
29 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Pero ya paso 31 de marzo ahora estamos abril. 
30 
31 El Economista Oswaldo Jácome Director Financiero.- Pero, hasta ahI está el plazo 
32 revise bien señor Concejal el COOTAD. 
33 
34 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Pongase a trabajar conforme a Ia ley mi 
35 estimado Director Financiero; no es solo esto, yo tengo que presentar por escrito al señor 
36 Alcalde y pedirle informaciOn. 
37 

38 El señor Concejal Marco Cárdenas.-.Señor Alcalde permitame el uso de Ia palabra por 
39 favor; en verdad señor Alcalde estas cosas no deben estar pidiéndose en el Concejo que 
40 por favor nos den informaciOn; eso es lo que viene pasando señor Alcalde, a veces uno va 
41 a Ia oficina de Obras Püblicas etc, y nos responden de que no tienen informaciOn pidan al 
42 señor Alcalde, como si fuéramos extraterrestre; nosotros somos fiscalizadores; entonces, 
43 si es que necesitamos un documento entiendo Ia ley hay que ir por el Organo regular, pero 
44 también necesitamos documentos para informaciOn, a veces Ia gente nos pregunta cOmo 
45 está esta obra? y no sabemos que decir porque nadie nos da informaciOn, y si hacemos un 
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1 documento incluso muchas de las veces se niega para como Concejates poder informar at 
2 pueblo porque eso es to que estamos queriendo informar como Concejales, ustedes no 
3 tienen contacto con el pueblo pero si nosotros como Concejales; entonces, hasta dande 
4 tenemos que Ilegar, introducir en el Concejo para que puedan darnos Ia información como 
5 si fuera una información secreta del sigilo bancario o alguna cosa asi, esta es una 
6 informaciôn pUblica; entonces, yo también apoyo y hago el pedido juntamente con el 
7 companero Pablo Saant que se haga una resoluciôn del Concejo que nos den informes de 
8 todas las obras del 2019 que hemos planificado porque estamos ya cerca a terminar esta 
9 administración y no estamos claros nosotros ni como Concejales peor para dar una 

10 información clara y precisa al pueblo; que nos dé una informaciôn clara de las obras 
11 planificadas, cuánto ha costado las obras, los residuos de las obras que no han sido 
12 presupuestadas, (un poco más los presupuestos digamos asi) para poder nosotros tener 
13 conocimiento, como fiscalizadores tenemos que dar cuentas at pueblo y no sabemos nada; 
14 entonces, me sumo a Ia idea y petición del companero Pablo Saant, en este caso como 
15 Concejo para no estar hacienda tanta documentaciôn ya que puede ser negado; que nos 
16 den Ia informaciôn de todas las obras desde el principio de Ia administración, las 
17 practicadas, las ejecutadas, las que están par ejecutarse y las que están planificándose. 
18 Par favor. Eso es todo de mi parte. Gracias señor Alcalde. 
19 

20 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak- Señor Alcalde, permItame el uso de Ia 
21 palabra; referente a estas obras quisiera preguntar at Director de Obras Publicas coma 
22 también deberla estar aqui presente el representante del area administrativa ya que es 
23 pracedente para saber coma están las contratacianes pUblicas, muchas de las veces nas 
24 dirigimos a preguntar alga y nos dicen: pregunte a los técnicos; en su caso señar Director 
25 tenemos más a menos denominado a vienen estas denominadas obras que se van a 
26 realizar en el sistema Regional de Agua Potable de Yaupi; Ia vez pasada en una sesiôn de 
27 Canceja, el Concejal Pablo dijo que aparecio nuevamente una denuncia no sabemas coma 
28 estará esa ojala no nos pongan otra denuncia más y quede declarada desierto; otra asunta, 
29 en Ia regeneraciOn urbana fase 1,2 y 3 en Yaupi; punto 3.- construcción de corredores 
30 temático Logrono fase 1 y también querla saber cOma está el proyecto del Agua Potable 
31 Regional de Ia parraquia Shimpis; y otros proyectas pequeñas que deben ser construidas 
32 en Ia parroquia Shimpis sabre construcciOn de UBS que se decla va salir para este mes de 
33 marzo, ya entramos a abril, se suponia ya se iba a ver esta obra en el mes de marzo pero 
34 no se ye ni siquiera como atguien dijo: ni Ia primera piedra; ahora señores técnicos nos 
35 pueden dar razOn sabre estos proyectas del par qué no salen, ya nos falta un aña, ya no 
36 se podrá presentar nada. Entances, Ia poblaciOn de las diferentes parroquiaS de Logroño, 
37 Yaupi y Shimpis están esperanda para cuando se va ejecutar eso; nasotros no podemas 
38 dar informaciOn a Ia ciudadanla mientras no tengamos Ia documentaciOn de cámo está el 
39 informe, coma tampoco sabemos quién es el ingeniero proveedor contratista si es que se 
40 ha dado; entonces, señores técnicos para poder informar nos pueden ahora ayudar para 
41 que nos presenten un informe para saber cOma estã todo este asunto y también un informe 
42 de parte de fiscalizaciOn para no caer y nos digan luego que Ia parte de fiscalización no ha 

43 presentado. Señor Director, quisiera ya, que nos informe estas obras denominadas que 
44 vienen de arrastre de años atrAs del 2019. 
45 
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1 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Señor Alcalde me permite Ia 
2 palabra; primeramente quisiera manifestar que obras püblicas no es improvisado y ese 
3 oficio que ingreso hoy es improvisado para ml pensar; como técnico y profesional no podria 
4 responder ahorita este oficlo seria anti técnico; de igual forma mi equipo de trabajo, tiene 
5 más de 20 fiscalizaciones los cuales no son máquinas para saber los nombres, que 
6 porcentajes tienen, en que etapas están, cuales son los montos; igual también ml 
7 proyectista ha hecho como treinta proyectos de Infima, de igual forma ahora no tiene el 
8 conocimiento, to que Si tenemos es que armar Un proyecto 0 informe técnico que 
9 gustosamente si ustedes ingresan el oficio les podrIa comunicar; de igual forma ml otro 

10 proyectista está trabajando; Ia direcciôn de obras püblicas no solamente hace proyectos, 
ii también estamos dirigiendo al personal, al agente, y estamos atendiendo emergencias; 
12 entonces, no podrIa ahora responderles porque eso nos traerla conSecuenciaS a ustedes 
13 de dar comentarios que nosotros no podrIamos justificarles en este momento por no tener 
14 las respectivas herramientas; como se dice: para ir a Ia guerra hay que ir con armas, 
15 nosotros no tenemos ahora elaborado el informe y gustosamente nosotros nos vamos a 
16 preparar si nos emiten el oficlo para preparar el respectivo informe y les daremos 
17 detalladamente todo los proyectos que hemos realizado que son montos que ya superan 
18 el USD) 1'000,000. 
19 
20 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Muy bien señor Director, oportunamente 
21 vamos estarnos dirigiendo sobre este tema para que nos dé informaciOn. Gracias. 
22 

23 La Ingeniera Katia Carrion Jefe de Fiscalización.- Solo para acotar, si me permite el 
24 señor Alcalde; de los proyectos, algunos que mencionó, Si ustedes también tienen Ia 
25 disponibilidad de tiempo yo les sugiero tamblén que visiten el portal de compras pUblicas 
26 ahi está hasta el momento Ic que se ha publicado. De 10 contrario a esperar hasta que 
27 nosotros emitamos el informe; ahi están actas, estân las resoluciones, todo lo que ustedes 
28 tambien necesitan para estar informados. 
29 

30 El lngeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Para acotar, por favor quisiera 
31 que se evite Ilamar a los técnicos ya que ellos tienen responsabilidades e informes que 
32 revisar yo gustosamente silos necesito les podria Ilamar a ellos porque ahora son dos 
33 horas que realmente los técnicos tienen que presentar un informe de recepciOn, el 
34 Ingeniero tenla que subir un informe at SIGAI y Ia Ingeniera Katia tiene que actualizar un 
35 predio para hacer una subasta; entonces, realmente si es que es necesarlo yo Ilamo a los 
36 técnicos para que ellos se responsabUicen y den sus comentarios. 
37 

38 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; señor 
39 Alcalde continuo; si fuera televisado y supiera el pueblo de Logroño que es lo que estamos 
40 analizando en el Concejo podrian opinar lo que estamos actuando cada participante; señor 
41 Director, de ninguna manera usted debes estar desprevenido, si usted trabaja con 
42 planificaciOn este rato dijeras: haber señores vamos a bajar de pronto las respuestas más 
43 rápidas y esto es mecanismo de defensa que muchos de las veces los seres humanos 
44 aplicamos; toda area tiene que trabajar con planificación, sino trabajamos con planificaciôn 
45 nada nos sale bien. Señor Director, usted cuando se le llama no contesta, anda apagado 
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1 su teléfono, o es justamente para no abrir hoy este tipo de petición por eso no contesta. 
2 Esa es, mi preocupacion, yo, tres dias anotado tengo de su ausencia, ni Ia misma secretaria 
3 no sabe, ni el Jefe de Talento Humano no supo donde se encontraba; creo que tiene que 
4 tener una pianificacion para salir a fiscalizar obras, no cuestión de este rato cojo ml cairo y 
5 me voy. AsI no son las cosas. Por qué estoy diciendo esto, aqul están proyectos que vienen 
6 desde el año 2020 antes de su Ilegada pero, nosotros somos polIticos, nosotros no somos 
7 técnicos. El señor Alcalde y los Concejales cuando vamos a as comunicaciones nos 
8 preguntan para cuándo están los proyectos y nosotros para contestarle le llamamos 
9 telefônicamente que no contesta, como vamos a estar coordinados; por ejemplo del 

10 proyecto de mejoramiento genetico para las comunidades de Mejech, Wawaim, San 
11 Antonio y Santa Carmen; señor Alcaide, creo que está dando luz verde que se va firmar Ia 
12 semana que viene el convenio con MAGAMS esto ya adelanto a dar Ia respuesta. El parque 
13 infantil primera fase San Carlos fue aprobado en el año 2020; construcciOn de espacio 
14 cubierto en el Barrio Norte, aprobado hasta en Ia reforma de esta penUltima reforma de 
15 este año 2022; construcción de dos aulas educativas para Ia Unidad Educativa Logrono 
16 convenlo celebrado con el Distrito Educativo aprobado, cuando se va ejecutar?; 
17 construcción de graderios en Ia Unidad Educativa Santa Inés aprobado; construcciôn de 
18 casa administrativa en las comunidades Shuar: Tsanimp, Chatus y Suchin; hay algunas 
19 comunidades de Ia parroquia Yaupi y tambien de Ia parroqula Shimpis y de aqui de barrios 
20 del Centro urbano Logrono no atendidas; y asi entre otros, aqui tengo yo en ml memoria; 
21 Si es que voy a revisar de cada año tenemos cuántas obras pendientes por eso señor 
22 Director de Obras PUblicas, usted es Director de Obras PUblicas, yo como quisiera tener 
23 esa dignidad pero usted Ia tiene, yo nunca voy a tener esa oportunidad porque yo no soy 
24 Ingeniero, pero lo tienes por Ia investidura que lo ha hecho el pals; señor director, usted 
25 entrO bastante esmerado pero ya estas empezando a descuidarte: no contestas. Eso 
26 realmente es preocupante, no estamos llamando para pedirte pelotas o un almuerzo; 
27 estamos convocando para pedir Ia informaciôn y comunicar a Ia ciudadania quienes nos 
28 confiaron a darnos su voto a nosotros y para no poder venir nos consulta y Si usted no nos 
29 responde que respuesta puedo dar yo. A usted no le preguntan sino a los Concejales y a! 
30 señor Alcalde. Por eso, esos proyectos aprobados ya con presupuesto señor Alcalde hasta 
31 en Ia reforma están aprobados, hasta no hay informes técnicos, exigencia. Hagamos 
32 esfuerzo, tienen personal pro, personal nuevo que hacen rapido; pero desde Ia cabeza, si 
33 Ia cabeza no funciona, las extremidades tampoco funcionan bien; entonces, pOngase a 
34 trabajar no abandone su trabajo y vamos a dar producto, valor agregado si es necesario; 
35 yo, no espero solo el vehiculo de Ia instituciôn tambien cojo taxi y Si es de irme me voy a 
36 Yaupi, o a Shimpis o al Panecillo, a veces se dana su propio vehiculo. Eso se llama valor 
37 agregado; quisiera que se agiliten los tramites de estudio técnico, informes técnicos para 
38 que Ileguen obras ya aprobadas, uno desde mâs de dos añoS atrás venimos 
39 cornprometiendo pero no se hace esfuerzo. Por eso señor Director financiero terrnino, para 
40 poder yo tener documento legalizado; propongo, que nos entregueS para Ia proxima sesión 
41 todo el informe respectivo conforme a Ia ley. Nada más señor Alcalde. 
42 

43 El señor Concejal Marco Cárdenas.-.Señor Alcalde, me permite Ia palabra; como dijo el 
44 companero Pablo Saant muchas de las veces no se entiende el trabajo de los Concejales 
45 y varias de las veces nos han de ver con mala cara a los Concejales, han de decir que los 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electránico: municipiologrono@hotmaUcom 

31 



SECRETARIA GENERAL Y BE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdminisiraciOn 2019 — 2023 
LOGRORO — MORONA SANTIAGO 

1 Concejales son cargosos, etc, pero es nuestro trabajo y lamentablemente el puebto nos ha 
2 dada de fiscalizar y coma manifiesta el companero Pablo Saant, si vamos a Ia oficina no 
3 es para decirle a! companero que se panga Un almuerzo sino es a preguntar parque a 
4 nosotros tambien nos cuestiona el pueblo y que dificil es cuanda una no tiene el 
5 conocimiento técnico de qué se está hacienda, si el prayecto está elaborándose, en qué 
6 parte del prayecto está, que va decir uno al pueblo, a veces uno se dice asi esta, y resulta 
7 que después no ha sido asI, entonces nos dicen que somos mentirosos y para eso fueron 
8 electos, etc; yo quisiera que ustedes vean Ia otra parte de nosotros no coma Concejales, 
9 si es que vamos a preguntar no es para ir a denunciar, etc; sino que es, para informaciôn 

10 nuestra y pasar a! pueblo, valga Ia redundancia, muchas de las veces nos piden; en ese 
11 sentido debemos Ilevar una coordinación porque es una administración, aqul nosotros 
12 estamas a un lado y ustedes no tienen que Ilamarnos, no tienen que decirnos nada, ese es 
13 nuestro prabiema y punto; no debe ser asi, debemos trabajar coordinadamente; nosotros 
14 presupuestamos y el señor Aicalde con el pader que Ia ley le da ejecuta las obras y par eso 
15 ustedes coma técnicos le apoyan técnicamente pero coma Concejales tenemos que hacer 
16 nuestra fiscaiización a! menos Ilamando; a veces hay gente que nos llama par teléfono y 
17 uno llama al Director financiero para saber coma está ci tema y coma dice el companera 
18 Pablo no cantesta a no quiere dar informaciOn y uno se queda asj y ahora qué informaciôn 
19 day; par ese lado creo que ustedes tambien deben entender, no es mucho lo que se está 
20 pidiendo simplemente informaciOn pare trabajar de una forma coordinada; en este sentido 
21 tambien le entiendo a usted Ingeniero de que no puede improvisar, estoy totalmente de 
22 acuerdo, pero si pademos dejar hay coma resolución del Cancejo para que nos hagan 
23 llegar un informe financiero, y si hay obras pianificadas par ejemplo Ia Ingeniera Katia decla 
24 que está toda en el portal, en ci portal no está todo, están solamente las obras que se van 
25 a ejecutar a que se están ejecutando, pero hay otras obras que están pianificadas que no 
26 sabemos qué ha pasado. 
27 

28 La Ingeniera Katia Carrion Jefe de Fiscalización.- Las obras que están en ejecucion a 
29 partir de menor cuantia a abra y tambien pueden verificar en lo que son Infimas. Tambien 
30 quiero acatar, que cuando han venido los Concejales y nos han pedido informaciOn se les 
31 ha ayudado; ci Concejal Saant muy respetuosamente, muchas veces me ha Ilamado par 
32 algunos varios inconvenientes y le he padido dar informaciOn a se ha acercado a Ia oficina 
33 y asI he vista que trabajan mis companeros. 
34 

35 E señor Alcalde Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Si señores Cancejales; quisiera pedirles 
36 a ustedes presenten un escrito pidiendo que ci departamento financiero presente un 
37 informe indicanda Ia que ustedes solicitan; asI misma a! departamento de Obras Pübiicas; 
38 voy a autarizar para que ellas les entreguen Ia informacion; clara que Si tienen derecho, 
39 igual yo fui Conceja!, y coma Concejero observa, exija y tambien a través del Prefecto para 
40 que cumpian es verdad; tambien hay que entender que, no es que todas las obras 
41 acumulados USD) 1'000.000 que tenemos, con estas 20 obras ya se acaba y no podemos 
42 ester dando obras cada mes hay que esperar que realicen a transferencia; una cosa es, 
43 hacer rápido pero hay que ver los recursas, no es soIamente para obras hay tambien pare 
44 cuentas corrientes, los pagos de los sueldos etc. Otra casa, si es de información vale Ia 
45 pena informer, se puede pedir informaciOn par escrita, también que paso can Ia adquisicion 
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1 del recolector, primero se declaró desierto, segunda vez también se declarô desierto ahora 
2 estamos en Ia tercera; no es por culpa de los técnicos sino del SERCOM no sé qué 
3 observaciones han habido allI; tal vez por muchos comentarios hasta el Consejo Provincial 
4 de adquisiciones, etc; perojuzgara Ia auditoria a Ia fiscalla. Asi nomás señores Concejales 
5 por escrito presenten, vean ustedes en forma oral ya que no hay coma analizar bien; 
6 ustedes pidan al financiero, presenten mañana yo autorizo al Director Financiero de 
7 acuerdo al pedido; si solicitan saber de coma está el proceso par ejemplo del Recolector a 
8 adquisiciôn como esta, presenten coma están las obras, cuales son las obras; no tenemos 
9 par qué esconder nada, ya que es informaciOn püblica, hasta en el portal está Ia 

10 informaciOn. 
11 

12 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde; perdOn, esta: 'análisis y 
13 resoluciOn par eso plantearla se resuelva que el señor Director financiero presente Ia 
14 liquidaciOn presupuestaria del año inmediato anterior dentro de 8 a 15 dIas. 
15 

16 El Doctor Omer Ortega Procurador Sindico.- Perdán señor Alcalde, señores Concejales; 
17 anteriormente en una SesiOn de Concejo no me acuerdo el nUmero y Ia fecha se quedO 
18 respecto a este tema que cada uno de los Concejales se necesita alguna inforrnaciOn se 
19 haga Ia peticiOn respectiva al señor Alcalde para que a su vez nos autorice para entregar 
20 Ia informaciOn que requieren con respecto a diferentes prayectas, u obras, solicitudes 
21 incluso quedamos asI en una sesiOn anterior. Porque muchas de las veces incluso a mi 
22 vienen ayUdeme con tal copia yo sé que no es prohibido, es publico pero para evitar estos 
23 inconvenientes que Ia manifiestan ustedes que se están neganda, no contestan el celular 
24 etc. Asi, ustedes realizan Ia peticiOn respectiva y se les conceda con Ia autorizaciOn del 
25 señor Alcalde. Eso es todo señor Aicalde. 
26 

27 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Cancejales; mediante 
28 resoluciôn se va proceder a solicitar los informes respectivos. En vista de que hay una 
29 propuesta y apoyo a Ia misma; proceda Secretaria a tomar Ia votaciôn. 
30 

31 La Secretaria Abogada Jenny Jara- Señores Concejales voy a proceder a tomar votaciOn 
32 de Ia maciOn planteada par el Concejal MagIster Pablo Saant para que se presente de 
33 parte del area Financiera informe de liquidaciOn presupuestaria del año inmediato anterior 
34 de acuerdo aI Art. 57 literal g) del 000TAD incluyendo del aña fiscal 2020. Y de parte del 
35 area de Obras Publicas y Administrativo se presente informe técnico referente a Ia 
36 ejecucion de Obras y proyectos presupuestados desde el inicia del periodo hasta Ia 
37 presente fecha 05 de abril de 2022; secundado par el Cancejal Marco Cárdenas. 
38 

39 El Concejal Marco Cárdenas.-. Par Ia maciOn planteada del companero Pablo Saant. 
40 

41 La Concejal Magister Rosa Lucero.- En realidad hemos escuchado las intervenciones de 
42 nuestros técnicos y claramente nos han indicado que estén con varias actividades en su 
43 agenda; en Ia referente al tema de obras pUblicas pues compañero sobre obras ejecutadas 
44 tenemos conocimiento que, aña a aña realizamos el procesa de rendiciOn de cuentas, ya 
45 mãs bien soy de Ia idea que establezcamos mesas de trabaja con los técnicos y vayamos 
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1 analizando las obras que están ejecutadas, pendientes por ejecutar y si de pronto podemos 
2 nosotros ayudar en algun tiempo de ejecución para que esas obras se encaminen to 
3 podrIamos hacer. MAs bien, yo pienso que es dar un trabajo a los compañeros técnicos en 
4 vista de que estamos próximos tambien a rendir cuentas del ejercicio fiscal del año 2021. 
5 MAs bien señor Alcalde establezcamos mesas de trabajo y pongAmonos a trabajar. Mi voto 
6 en contra. 
7 

8 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- A favor de mi propuesta presentada. 
9 

10 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia propuesta del compañero 
11 Pablo Saant. 
12 

13 El señor Alcalde Tecnologo Gregorio Unkuch.- Antes de aprobar; quiero dirigirme a los 
14 señores Concejales; en esta Sesión Ia Concejal Nelly no se encuentra; los Concejales son 
15 funcionarios entrarian 07h30 y salen a las 16h30 respetamos mucho, nunca me he portado 
16 mat con ustedes cada quien es responsable de sus actos; quien trabaja esta diariamente 
17 actualizado de todo to que se está haciendo; tampoco he negado las informaciones que 
18 han solicitado, to del financiero eso hemos pasado; señores Concejales fuera linda algUn 
19 dIa tener Ia unidad y manejar el mismo lenguaje ante el pueblo; nosotros aqul no tenemos 
20 nada que esconder y no voy apoyar en Ia resoluciôn del Concejo, porque son pedidos que 
21 podian haberlo hecho ustedes. For lo tanto, mi voto es contra. 
22 

23 En consecuencia; de conformidad a to que estipula el Art. 57 literal a) del Codigo Organico 
24 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralización, El Organo Legislativo de 
25 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Canton Lograno; en usa de sus 
26 facultades legates 
27 

28 RESUELVE 10 siguiente: 
29 

30 RESOLUCIN MUNICIPAL Nro. 004-GDMCL-05-04-2022. 
31 
32 POR MAYORIA SIMPLE.- 
33 

34 Art. 1.- El Concejo Municipal, en Sesión Ordinaria Nra. 013 de fecha 05 de abril de 2022, 
35 previo anAlisis sabre Ia ejecuciOn de Obras y prayectas presupuestados desde el inicia de 
36 periado de gestiOn; hasta Ia presente fecha 5 de abril de 2022, resuelve, se presente de 
37 parte del Area Financiera informe de liquidaciOn presupuestaria del aña inmediato anterior 
38 de acuerdo at Art. 57 literal g) del 000TAD inc!uyendo del aña fiscal 2020. Y de parte del 
39 Area de Obras Publicas y Administrativo se presente informe técnico referente a Ia 

40 ejecución de Obras y proyectas presupuestadas desde el inicia del periodo hasta Ia 
41 presente fecha 05 de abril de 2022. 
42 

43 

44 8.- CLAUSURA.- Gracias mis estimados Concejales(as), Jefes y Directores 
45 Departamentales, realmente ha sido una tarea muy amplia eI resolver algunos temas de 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electránico: municipioIogrono@hotmaiI.com  

34 



ALCA 

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AfimhhisiraciOn 2019 — 2023 
LOGRO4O — MORONA SANTIAGO 

1 interés colectivo para el beneficio de nuestro CantOn; gracias por Ia presencia de los 
2 señores técnicos, del Asesor JurIdico para poder direccionar y guiar; una vez más 
3 agradeciendo en esta mañana y tarde. Muchas Gracias y dejo clausurada esta sesiOn de 
4 Concejo. 
5 
6 Siendo las 12H05 pm, del dIa 05 de abril de 2022, se da por terminada Ia Sesiôn Ordinaria 
7 Nro. 013 de Concejo Municipal del CantOn Logrono, para constancia firman el Alcalde y a 
8 Secretaria, quien da fe de todo lo actuado. 
9 

10 Lo certifico hoy, Logrono martes, 05 de abril de 2022. 
11 

12 

13 

14 

15 

16 
17 Prof. Gr. io Unku 
18 ALCALDE DEL CA TON LOG 
19 
20 
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